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CONÉCTATE

Un grupo de policías de Ecuador irrumpió a la fuerza en la embajada de México en Quito.

‘Es una flagrante violación de la Convención de Viena sobre Relaciones Diplomáticas’.

México rompe relaciones con Ecuador
tras irrupción en embajada mexicana

EL UNIVERSAL.-                                      

El presidente Andrés Manuel López

Obrador rompió este viernes por la

noche relaciones diplomáticas con

Ecuador, después de que la policía

ecuatoriana irrumpiera en la embajada

de México en Quito para sacar y dete-

ner al exvicepresidente Jorge Glas,

horas después de que el gobierno mexi-

cano le concediera asilo político.

"Se trata de una violación flagrante

al derecho internacional y a la sobera-

nía de México, por lo cual le he instrui-

do a nuestra canciller... [para que] pro-

ceda de manera legal y de inmediato

declare la suspensión de relaciones

diplomáticas con el gobierno de

Ecuador", dijo López Obrador, quien

señaló que Glas es un "perseguido polí-

tico".

Poco después, la canciller Alicia

Bárcena aclaró que "ante la flagrante

violación de la Convención de Viena

sobre Relaciones Diplomáticas y las

lesiones sufridas por el personal diplo-

mático mexicano en Ecuador, México

anuncia el inmediato rompimiento de

relaciones diplomáticas con Ecuador".

El presidente ecuatoriano, Daniel

Noboa, confirmó la detención de Glas,

quien está acusado de peculado y cuya

entrega reclamaba al gobierno de

López Obrador.

Roberto Canseco, actual jefe de la

misión diplomática mexicana, denun-

ció haber sido golpeado. 

Bárcena adelantó que el país recurri-

rá a la Corte Internacional de Justicia.

EXIGEN RESPETAR SOBERANÍA
El gobierno de México, a través de

la Secretaría de Relaciones Exteriores

(SRE) lamentó que Ecuador haya

declarado persona non grata a la emba-

jadora mexicana en Quito, Raquel

Serur Smeke, tras los dichos del presi-

dente Andrés Manuel López Obrador, y

exigió respetar la soberanía de nuestro

país.

"México lamenta esta decisión

diplomática que considera despropor-

cionada", expresó en un comunicado.

"El Gobierno de México exige a

Ecuador a respetar nuestra soberanía, a

no lesionar el Derecho de Asilo y a

cumplir con sus obligaciones interna-

cionales, garantizar la inviolabilidad de

las misiones diplomáticas y cesar la

política de hostigamiento y amedrenta-

miento.

Roberto Canseco, actual jefe de la

misión diplomática mexicana, denun-

ció haber sido golpeado.

La canciller Alicia Bárcena indicó que México anunció el inmediato rompi-

miento de relaciones diplomáticas con Ecuador.
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El presidente Andrés Manuel López
Obrador aseguró que está dispuesto a
dar asilo y traer a México al exvi-
cepresidente ecuatoriano, Jorge Glas,
quien a sido acusado por cargos de cor-
rupción por el caso ‘Odebrecht’, quien
se encuentra dentro de la embajada de
México en el país de Ecuador.

Por lo que el 17 de diciembre de
2023 Jorge Glas Espinel se presentó en
la sede de la Embajada de México en
Quito para solicitar su ingreso y salva-
guarda, expresando temor por su
seguridad y libertad personal.

"Sí (otorgar asilo), porque no los
está pidiendo y nosotros consideramos
sagrado el derecho de asilo".

El presidente López Obrador dijo
que esto se logrará una vez que el gob-
ierno de Ecuador permita que Glas
pueda salir del país.

"Lo que estaban buscando es que
nosotros aceptáramos que entraran a la
embajada o que nosotros les
entregáramos al vicepresidente, eso no
lo podemos hacer, esa es una cuestión
de principios. 

La política exterior de México se
caracteriza por proteger a perseguidos
políticos".

Sin embargo el Mandatario mexi-
cano expresó que instruyó a la SRE
para que emita un comunicado alertan-
do a organismos internacionales y que
se respete el derecho de asilo, así como
a nuestra soberanía en la embajada de
México en Quito.

Además el presindente Andrés
Manuel López Obrador dijo que ayer
(jueves) observó un exceso del uso de
fuerza rodeando la sede de la embajada
mexicana con mucha prepotencia,
"pero así son las fachos", mencionó.

EL UNIVERSAL-                            

En el sexenio del presidente Andrés
Manuel López Obrador no sólo no se ha
frenado la migración de mexicanos hacia
Estados Unidos, sino que se ha incre-
mentado 168.7% en comparación con
las cifras de la administración de su ante-
cesor, Enrique Peña Nieto.

De acuerdo con la Oficina de
Aduanas y Protección Fronteriza de los
Estados Unidos (CBP, por sus siglas en
inglés) bajo el gobierno del exman-
datario priista fueron arrestados 1 millón
129 mil 434 connacionales al tratar de
cruzar ilegalmente hacia Estados
Unidos. 

En tanto, a partir de 2019, primer año
de la administración actual, y hasta
febrero pasado se registraron 3 millones
35 mil 515, cifra con la que se llenaría
casi 40 veces el Estadio Azteca de la

Ciudad de México.
La agencia estadounidense reportó

que ni la pandemia de Covid-19 frenó la
migración de mexicanos que intentaron
cruzar hacia el vecino país, pues durante
el año fiscal 2021, que inicia el 1 de
octubre y se extiende hasta el 30 de sep-
tiembre del año siguiente, se contabi-
lizaron 655 mil 594, 120.2% más que en
2020.

Este es el comportamiento en el
número de detenciones de migrantes
mexicanos desde que inició esta gestión.

En 2019 fueron arrestados por
agentes policiales fronterizos 237 mil
78; en 2020, 297 mil 711; 2021, 655 mil
594; 2022, 808 mil 339; 2023, 717 mil
33, mientras que en lo que va de 2024,
del año fiscal estadounidense, se alcan-
zan 319 mil 760.

Consultado al respecto, el excomi-
sionado del Instituto Nacional de

Migración (INM), Tonatiuh Guillén
López, menciona que el número de
detenciones de mexicanos que intentan
pisar de manera ilegal suelo esta-
dounidense ya superó con creces a los
migrantes venezolanos, ecuatorianos,
guatemaltecos y salvadoreños.

Mencionó que el punto crítico del
éxodo de mexicanos hacia Estados
Unidos inició en 2020, pues a partir de
ese año comenzaron a huir de sus lugares
de origen familias completas por la vio-
lencia que enfrenta la mayor parte del
país.

"Esta nueva oleada de mexicanos que
se da a partir de mediados del 2020, se
da principalmente por el tema de la vio-
lencia y la inseguridad", refiere Rendón.
Agregó que ese flujo de personas
seguirá aumentando hasta en tanto el
país enfrente la crisis de violencia e
inseguridad que padece.

Informa AMLO que dará
asilo político a Jorge Glas

El presidente Andrés Manuel López Obrador declaró su disposición a

brindar asilo político al exvicepresidente ecuatoriano Jorge Glas.

Crece 168% migración de mexicanos hacia EU

Aunque la pandemia de Covid-19 afectó el flujo migratorio global, las detenciones

de mexicanos en la frontera sur de EU continuaron aumentando.
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La ministra Lenia Batres Guadarrama
consideró indispensable una reforma pro-
funda al Poder Judicial de la Federación
(PJF) y que la Suprema Corte de Justicia
de la Nación (SCJN) se democratice para
acercar sus resoluciones al pueblo de
México.

Al presentar un informe de labores y
acompañada de la Consejera Jurídica del
Ejecutivo federal, María Estela Ríos
González; el jefe de Gobierno de la
Ciudad de México, Martí Batres
Guadarrama; la consejera del Consejo de
la Judicatura Federal, Celia Maya García,
así como senadores y diputados del ala
radical del partido Morena, Batres
Guadarrama señaló que el PJF y la SCJN
requieren de contrapesos que eviten que
incurran en excesos.

"Que, al resolver cada uno de los asun-

tos a su cargo, piense y se comprometa
con la resolución de las injusticias cotidi-
anas de las personas, individual o colecti-
vamente", indicó durante un evento en la
sede del máximo tribunal del país.

Advirtió que "le pese a quien la pese",
seguirá informando sobre lo que en la
Corte se debate, resuelve, "que no quede
duda, seguiré explicando también mi voto
y las sentencias que presento".

Y añadió: "La función imparcial, inde-
pendiente y autónoma de las personas juz-
gadoras no implica neutralidad e indifer-
encia con los asuntos que aquí se abordan.
Nada más lejos del concepto de justicia
que suscribo.

Podemos y debemos reflexionar con
racionalidad y serenidad, con disposición
para escuchar y debatir en calma; pero, de
ninguna manera, debemos someternos a la
indiferencia timorata y cómoda de la
injusticia".

Plantea la ministra Batres
cambio profundo en PJF

Presumió que ha devuelto a la Tesorería de la Federación 962 mil 492.78

pesos por diversos conceptos, desde que asumió el cargo.



l próximo 2 de junio
enfrentamos el grave
riesgo de que nos
impongan una “elec-
ción de Estado” y, peor
aún, una “narcoelec-

ción de Estado”.
A este nivel de podredumbre y

descomposición de la vida pública
hemos llegado con el gobierno
obradorista, porque no están dis-
puestos a reconocer que pueden perder
y, menos aún, admitir una derrota en
las urnas.

Esta es la esencia del objetivo
estratégico de López Obrador: Ganar a
costa de lo que sea. No les importan
las 800 mil muertes por su irrespons-
abilidad frente al Covid, ni que hubier-
an muerto miles de niños con cáncer
debido a la negligencia gubernamen-
tal, o que sigan faltando medicamentos
y equipamientos en clínicas y hospi-
tales del sector público. No. Lo impor-
tante es ganar las elecciones con “los
ahorros” que resultan de sacrificios de
programas esenciales del sector públi-
co para comprar votos.

Téngase presente que los progra-
mas sociales están en la Constitución y
fueron —en su origen— propuesta del
PRD en un esfuerzo por romper la bar-
rera de la desigualdad, como ha recal-
cado la candidata opositora Xóchitl
Gálvez.

Sin embargo, ahora estamos ante
una distorsión y el uso grosero de estos
programas con fines electorales en
favor de Morena.

Adicionalmente, AMLO ha
redoblado el uso indiscriminado de sus
conferencias mañaneras para golpear a
la oposición, al INE y al Tribunal
Electoral, al grado de acusarlos de
fraguar una especie de “golpe de
Estado técnico”.

Es la locura que muestra cómo la
estrategia gubernamental ha sido pues-
ta en marcha para acusar a la oposición
de lo que, perversamente, el propio
López Obrador ha echado a andar: Un
golpe de Estado, en cualesquiera de
sus modalidades.

Y, a sabiendas de que hay más com-
ponentes sobre lo que significa una
“elección de Estado”, subrayo dos fun-
damentales: El papel de las fuerzas
armadas y la ominosa intervención del
crimen organizado.

Es sumamente preocupante el cre-
ciente papel de las fuerzas armadas
más allá de las estrictamente castrens-
es. ¿Por qué? ¿Acaso Andrés Manuel
está formando un grupo militar de
élite, con absoluta lealtad personal por
encima de la Constitución, para que
actúen conforme a cualquier orden
presidencial de carácter golpista ante
el escenario de una derrota en las
urnas?

La otra preocupante vertiente es la
intervención del crimen organizado en
los procesos electorales permitida por
el gobierno.

En 2021 documentamos cómo las
bandas delictivas participaron en var-
ios estados para hacer ganar a los can-
didatos de Morena. Ahora, en este pro-
ceso, es más evidente la intervención
de las bandas criminales para decidir
quiénes participan como candidatos,
quiénes ganan y quiénes deben perder
o morir.

Este escenario de descomposición
que nos lleva al autoritarismo, no debe
consolidarse como una suerte de desti-
no manifiesto.

La “elección de Estado” o, más
grave aún, una “narcoelección de
Estado” no debe hacerse realidad,
como si las y los mexicanos fuéramos
presa de la estrategia de la mentira y la
estupidez gubernamental.

La mejor manera de vencerla es

lograr una gran participación electoral,
no tener miedo a salir a votar el 2 de
junio.

Asimismo, que los gobiernos —
federal y estatales— asuman medidas
contundentes contra la delincuencia
para proteger a la sociedad y a can-
didatos.

Igualmente, debe fortalecerse la
observación y vigilancia internacional
de partidos y organizaciones

democráticas de otros países para
garantizar elecciones libres y pacífi-
cas.

Por ello, saludo el pronunciamiento
de los partidos integrantes de la
Alianza Progresista, reunida reciente-
mente en Río de Janeiro, los cuales
exhortaron a que, en México, se respe-
ten la legalidad y elecciones libres y
democráticas.

Todos estos esfuerzos convergentes
ayudarán a vencer la estrategia de una
“narcoelección de Estado”. Se puede y
se debe lograr. México no merece
pasar a una narcodictadura.

l próximo domingo 7 de
abril se realizará el primer
debate rumbo a la
Presidencia de la República.
Es un momento de suma

importancia para las campañas electorales
porque la ciudadanía tiene la oportunidad
de contrastar los proyectos de nación. Ahí,
frente a los moderadores y a México, no
importan las lonas, los espectaculares, las
matracas, lo que importa es el
conocimiento de las candidatas, sus ideas
y su experiencia.

Los debates presidenciales han sido
fundamentales en la historia de la democ-
racia, porque gracias a ellos, la ciudadanía
puede tomar su decisión de manera infor-
mada. Es una herramienta de los
demócratas, porque sólo ellos entienden la
trascendencia de estos ejercicios de con-
frontación de ideas.

La ley electoral establece la obligación
de realizar dos debates presidenciales, sin
embargo, dada la alta expectativa en este
proceso electoral, ya que resultará electa
la primera presidenta de México, se
realizará uno más. En este primer ejerci-
cio, se recibieron 24 mil preguntas ciu-
dadanas, de las que fueron seleccionadas
108 y de ellas, 30 serán formuladas a las
candidatas y el candidato.

Cabe recordar que el primer debate
televisado, fue el de los expresidentes
norteamericanos John F. Kennedy y
Richard Nixon en 1960 y fue un momento
valioso para los votantes, ya que se evi-
denció —por primera vez— la capacidad
discursiva y de propuestas de cada uno de
los candidatos. Quienes lo vieron por tele-
visión, constataron el lenguaje verbal y no
verbal, ya que Kennedy puso en jaque a su
contrincante.

En México, fue hasta la elección presi-
dencial de 1994 cuando iniciaron los
debates presidenciales. Hace 30 años, se
enfrentaron Diego Fernández de Cevallos
por el PAN, Ernesto Zedillo por el PRI y
Cuauhtémoc Cárdenas por el PRD. Sin
lugar a dudas, el “Jefe” Diego ganó el
debate y puso al frente de la agenda públi-
ca a la oposición. En el año 2000, Vicente
Fox no sólo ganó el debate, también la
elección, porque demostró que México
necesitaba un cambio. Para el proceso
electoral del 2006, López Obrador en un
total desprecio a los electores y al
entonces IFE, no acudió al primer debate.
Debido a esa soberbia, perdió la elección.

Este domingo será el primer debate
presidencial y es una gran oportunidad
para que la ciudadanía contraste los dos
proyectos de las candidatas presiden-
ciales. Xóchitl Gálvez tiene un diagnósti-
co y la solución para atender los proble-
mas y las necesidades del país. En su
agenda la prioridad es la seguridad, la
salud y la educación. Además, ha sido
enfática en que los programas sociales
continuarán, porque son necesarios para
los mexicanos.

Ojalá se realicen más ejercicios como
éste en universidades y en medios de
comunicación, aunque sabemos que la
señora “corcholata” no aceptará, porque le
tiene miedo al auditorio y sólo se aprende
un guion.

El pilón: Se han realizado diversas
investigaciones periodísticas, en las que se
demuestra que Morena utiliza al crimen
organizado, a las instituciones y el dinero
de los mexicanos para favorecerse ilegal-
mente en las contiendas electorales.

La autoridad electoral debe poner espe-
cial atención en el huachicoleo pre-
supuestal para las campañas políticas de
Morena y evitar que influyan en la con-
tienda electoral.

ás allá de las expec-
tativas que plantean
las encuestas en
torno de la elección
del jefe de gobierno

capitalino, es un hecho que el ambiente
en las filas de Morena no parece ser el
mejor. El inmenso optimismo que inten-
ta reflejar Clara Brugada, la sonriente
candidata de la coalición Sigamos
Haciendo Historia (Morena, PT y
PVEM), no se condice con el ánimo de
los militantes que deberían estar
apoyando a sus 16 candidatos para las
alcaldías de la Ciudad de México.

El pecado capital (valga la expresión
doblemente, porque ocurrió en la capi-
tal) viene de la misma selección de
Clara Brugada como candidata.
Habiendo sido derrotada por Omar
García Harfuch en la encuesta terminó
siendo la abanderada de Morena en
razón de un supuesto criterio de género.
De ahí vienen no sólo las desavenencias
con la candidata presidencial, Claudia
Sheinbaum –principal impulsora de la
candidatura de Harfuch–, sino el predo-
minio de un esquema de componendas,
arreglos y negociaciones donde las que
menos han sido consideradas han sido
las bases de Morena.

A partir de que la encuesta en que
Harfuch resultó ganador fue ignorada,
los criterios para elegir a los candidatos

de Morena en las 16 demarcaciones de
la CDMX han sido todavía más oscuros
y han minado profundamente la tan
cacareada “unidad” partidista. En este
proceso aparece la sombra de la imposi-
ción directa y, consecuentemente, una
fuerte inconformidad y rechazo entre
sus bases.

El hecho es que los candidatos de
Morena para las alcaldías capitalinas no
están siendo bien recibidos por los pro-
pios militantes de su partido. En lo que
se supondría son sus propios gallineros,
para decirlo coloquialmente, hay
desconfianza, recelo y hasta repulsión
por parte de quienes deberían ser los
principales promotores de sus candidat-
uras.

Sebastián Ramírez Mendoza, presi-
dente de Morena en la Ciudad de
México, debería sentirse muy preocupa-
do: muchos de los elegidos en el oscuro
laboratorio de las “encuestas” partidis-
tas, han tenido una pésima salida en la
carrera por las alcaldías. En la Gustavo
A. Madero, el repudio de los propios
morenistas hacia Janecarlo Lozano
Reynoso, no hace sino crecer. Se
empieza a cumplir lo que un militante
de esa alcaldía le dijo a Ramírez
Mendoza cuando destapó a Lozano
Reynoso: “Sebastián, eres un traidor a
la militancia. Los jóvenes no vamos a
olvidar esta imposición, acabas de
devolverle la demarcación a lo peor de
la política, al PRD y a la corrupción. Y

no está por demás decirlo, pero no voy
a votar por él y voy a promover la nuli-
dad de la boleta”.

Otro tanto ocurre en Álvaro Obregón
con su candidato el empresario Javier
Joaquín López Casarín, quien llega a la
contienda como parte de la negociación
de posiciones con el derrotado (y sobre
todo humillado) Marcelo Ebrard; o en la
Benito Juárez, con Leticia Varela, quien
a pesar de contar con millonarios recur-
sos (exhibidos en innumerables actos
anticipados de campaña) no consigue
prender entre la militancia de base.

Uno de los casos que mejor ilustran
lo que está sucediendo con los can-
didatos de Morena en la CDMX es el
del expriista Fernando Mercado, hoy
aspirante morenista a la alcaldía de
Magdalena Contreras, quien tuvo que
recurrir al también expriista, Adrián
Rubalcava, alcalde de Cuajimalpa, para
que le enviara contingentes de apoyo a
sus primeros actos de campaña durante
esta semana. Debe ser muy difícil para
la militancia morenista tener que apoyar
a un candidato como Fernando
Mercado, quien ya fue alcalde de
Magdalena Contreras por el PRI; es
decir, tener que llamar hoy a votar para
volver a elegir como alcalde a un per-
sonaje al que hace apenas unos años
combatieron. A lo mejor para el presi-
dente de Morena en la CDMX y sus
jefes resulta muy fácil, pero no para los
que construyeron los comités de bases

de ese partido en esa demarcación.
Cosas muy parecidas ocurren en el

resto de las alcaldías. Se pretende que
en Coyoacán, por ejemplo, los
morenistas de base apoyen a Hannah de
la Madrid, quien ya antes compitió dos
veces para ser alcaldesa (¡por el PRI!);
que el junior Miguel Torruco Garza
emocione a la militancia de Miguel
Hidalgo; o que Catalina Monreal, hija
de Ricardo Monreal (a quienes no pocos
militanes de Morena ven con animad-
versión), compita por la alcaldía
Cuauhtémoc.

El común denominador de estos can-
didatos es su condición de advenedizos
desde la perspectiva de la propia mili-
tancia morenista; ya por ser “chapu-
lines” directamente, ya por sus turbios u
oportunistas antecedentes; o simple-
mente porque fueron impuestos y están
muy lejos de las bases.

Clara Brugada hizo valer que su mil-
itancia de muchos años (más que el
tema de género) fuera el elemento clave
para su designación como candidata,
pero no consiguió que los aspirantes de
su partido a las alcaldías tuvieran en su
mayoría un perfil como el de ella. Si
pierde –y está perdiendo, dicen los pro-
pios morenistas– se deberá entre otras
cosas a estos personajes que, lejos de
aportarle votos, muy probablemente
perderán las demarcaciones por las que
compiten.

@ArielGonzlez

ntre algunos de los estados
que renovarán gubernaturas el
próximo 2 de junio se alcan-
zan a ver boicots fratricidas en
las campañas de Morena. Uno
de ellos es Yucatán y su can-

didato, Joaquín "Huacho" Díaz, es el blanco
de la militancia local inconforme y de los
que se le imponen desde el centro.

Los yerros y desatinos vienen desde
diciembre pasado, cuando la mismísima
Claudia Sheinbaum anunciara en Progreso
que haría cambios en la estrategia de seguri-
dad de la entidad, declaración que dejó frío
a medio Yucatán, el estado más seguro del
país, según las estadísticas del propio gob-
ierno federal.

Fue en aquella ocasión cuando la candi-
data presidencial de Morena presentó a
Marcela Figueroa, una exfuncionaria de la
policía de la Ciudad de México, como la
apuesta de Morena para encabezar las tareas
de seguridad del estado.

Los analistas de la política yucateca con-
sideran esa decisión como el inequívoco ini-
cio de lo que ha sido un camino de imposi-
ciones a la campaña del "Huacho" Díaz
Mena que ya derivó en la primera crisis de

credibilidad del candidato morenista a la
gubernatura, pues la reacción de la
población fue casi inmediata ante los
magros resultados de los gobiernos de ese
partido en otras entidades del país.

El desorden en Morena es otra de las
cuestiones que hacen de la campaña yucate-
ca una colección de contradicciones. En
vísperas de la definición de las candidaturas
locales, fundadores del partido denunciaron
segregación, siendo el diputado local Rafael
Echazarreta el más significativo.

Crítico de las formas electivas que, a su
juicio, se convirtieron en fondo, el legis-
lador recibió un portazo en la nariz desde la
CDMX en voz de Claudia Sheinbaum: son
los ex del PRI y PAN (como es el caso de
"Huacho" Díaz), no los morenistas, los que
ganan las encuestas.

Para Joaquín Díaz Mena también resultó
sorpresivo el recibir emisarios de otras
partes del país para que "coordinaran" una
campaña local. Primero le mandaron a un
cacique de Nezahualcóyotl, Juan Hugo de la
Rosa, un completo desconocido para la mil-
itancia. Ante el rechazo de los simpatizantes
locales, desde el centro del país enviaron a
otro foráneo: Óscar Cantón Zetina, un
tabasqueño de mala fama, lo que dio lugar a

que la exdirigente estatal del partido, Alpha
Tavera abandonara el barco de Díaz Mena
en plena campaña electoral y en medio de
múltiples rumores de inconformidad.

Otro boicot se vislumbra entre los pub-
licistas que orientan la comunicación,
quienes subieron a "Huacho" a un caballo
en un rancho, ambos propiedad de él, sólo
para que sufriera un accidente que lo man-
tuvo hospitalizado, sin poder moverse
durante dos semanas y con una lesión que
no tiene visos de mejorar. Esto lo ha alejado
del contacto con las masas, en una campaña
de templete en la que luce avejentado y con
exceso de maquillaje.

A todo esto, se han sumado otras desati-
nadas declaraciones como las de la candida-
ta al Senado por Morena, Verónica Camino
quien califico de "basura" el sistema de
transporte "Va y Ven", una de las obras más
apreciadas por los habitantes de Mérida; el
despido de trabajadores del sector salud por
parte del gobierno federal y otros problemas
foráneos como el descarrilamiento del Tren
Maya y la crisis de inseguridad de
Campeche, potenciada por la huelga de bra-
zos caídos de la policía local.

Todos estos elementos retratan una cam-
paña en crisis permanente, con una hoja de
ruta marcada por el boicot, los
enfrentamientos, las renuncias, las imposi-
ciones, y un candidato que luce incómodo y
sin el más mínimo margen de maniobra.

sábado 6 de abril de 2024
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Ciudad de México/El Universal.-            

La candidata a diputada local por el dis-
trito 5 de Ixmiquilpan, Hidalgo, Alitzel
Cervantes Marcos, fue detenida junto con
cuatro individuos más en la comunidad
de Xochitlán, municipio de Progreso, por
elementos de la policía estatal. 

La detención se llevó a cabo luego de
que se descubriera que los individuos
portaban armas de grueso calibre.

Entre los detenidos se encontraba la
propia candidata de Movimiento
Ciudadano (MC), quien ya contaba con
su registro ante el órgano electoral y
había comenzado su actividad proselitista
en la zona. 

Cervantes Marcos aspira a ocupar la
curul por el distrito 5, anteriormente rep-
resentado por el exdiputado del Partido
del Trabajo, Edgar Hernández, quien
también fue detenido meses atrás por

posesión de armas de fuego y drogas, y
actualmente se encuentra encarcelado.

Hasta el momento, el partido MC no
ha emitido ningún comunicado oficial
respecto a la detención de su candidata.

Además, aún se desconoce si los
detenidos serán puestos a disposición de
las autoridades locales o federales debido
a la presencia de armas en el lugar del
aseguramiento.

La detención de Alitzel Cervantes
Marcos y los otros individuos ha genera-
do sorpresa y preocupación en la comu-
nidad política local.

Se espera que en los próximos días se
aclaren los detalles sobre las circunstan-
cias que llevaron a la detención de la
candidata de MC y sus acompañantes,
así como las posibles implicaciones
legales que esto pueda tener en el proce-
so electoral y en la reputación del par-
tido.

Ciudad de México/El Universal.-                

La Unidad Técnica de Servicios de
Informática (UTSI) del INE determinó
que no implementará la captura
automática en la primera etapa del con-
teo para el Programa de Resultados
Electorales Preliminares (PREP), sino
que todo se realizará de manera manual,
argumentando que existe incertidumbre
por parte de la institución educativa que
se haría cargo de este proceso.

El proceso técnico operativo para el
PREP establece que la primera captura
sería mediante un sistema automático y
una segunda realizada por un capturista.
Si ambos coinciden, concluye la fase de
captura y verificación de esa acta.

La Escuela Superior de Ingeniería
Mecánica y Eléctrica (ESIME) Unidad
Culhuacán del Instituto Politécnico
Nacional realizó una propuesta al INE

sobre un software para la captura
automática, por un monto de 19.9 mil-
lones de pesos, la cual fue aprobada.

Sin embargo, pese al seguimiento de
la propuesta en meses previos, la ESIME
pidió al INE detallar la propuesta técni-
ca, así como los requerimientos y
alcances pretendidos, lo que generó
incertidumbre del área ante el
desconocimiento de la institución educa-
tiva.

"Es oportuno señalar que la prioridad
de la Unidad Técnica de Servicios de
Informática para la implementación del
Programa de Resultados Electorales
Preliminares, es la certeza que este debe
otorgar a la ciudadanía, por lo que no se
considera conveniente en éste momento
implementar el ‘Servicio (SaaS) para la
captura automatizada de resultados’
como parte de la operación del PREP en
el marco del Proceso Electoral Federal

2023-2024, máxime si se considera que
la solución no ha sido probada en algún
proceso electoral previo", expone el doc-
umento de la UTSI.

Durante la Comisión de Capacitación
y Organización Electoral, el consejero
Jaime Rivera señaló que la decisión de
descartar el sistema automatizado de
datos va en contra de la opinión del
Comité Técnico Asesor del PREP.

"Este sistema de captura automatiza-
da significa una oportunidad de acelerar
considerablemente la captura de datos
para su posterior validación y más tarde
publicación de datos preliminares",
apuntó.

El encargado de despacho de la
UTSI, Manuel De Brasdefer, aseguró
que no implementar el sistema automati-
zado no tendría repercusiones en la
certeza del proceso, sin abundar en otras
implicaciones que se tengan previstas.

Ciudad de México/El Universal.-         

El gobierno de México, a través de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE), manifestó su inconformidad con
el gobierno de Israel por la falta de
avance y las negociaciones infructuosas
para la extradición de Tomas Zerón de
Lucio, acusado de tortura, violación de
derechos humanos y desaparición forza-
da en el caso de los 43 estudiantes de la
Escuela Normal Rural "Raúl Isidro
Burgos", de Ayotzinapa, Guerrero, así
como por el uso indebido de atribuciones
y facultades, peculado, fraude equipara-
do y asociación delictuosa.

A través de un comunicado, la SRE, a
cargo de Alicia Bárcena, agregó que
después de múltiples solicitudes de actu-
alización al Estado de Israel, el 14 de
diciembre de 2023, el Ministerio de
Justicia del Estado de Israel comunicó
que la petición de extradición se encuen-
tra en su etapa final de análisis.

Y el 21 de marzo se insistió infructu-
osamente con las autoridades israelíes en
la necesidad de conocer los avances en el
caso que nos ocupa.

"La acción legal que reclama México
al Gobierno de Israel busca la extradición
de una persona acusada de ejercer actos
de violencia, infundir miedo, torturar y
permanecer prófuga de la justicia. La
falta de progreso en la resolución de este
caso se interpreta como un amparo de
facto por parte del Gobierno israelí a
Tomás Zerón y amenaza en convertirse
en un factor irritante y disruptivo con el
Estado de Israel", aseguró en la comuni-
cación la Cancillería.

EXTRADICIÓN DE ANDRÉS ROEMER
Y en el caso de Andrés Roemer,

agregó que se encuentra en la etapa final
y tiene 30 días para ejercer su derecho de
apelación ante la Suprema Corte de
Justicia de ese país.

"El Gobierno de México reconoce la
cooperación del Estado de Israel en este
proceso e interpreta la decisión como un
paso alentador en la procuración de justi-
cia", señaló la Cancillería.

TOMÁS ZERÓN
El acusado, Tomás Zerón de Lucio,

con amplia trayectoria en seguridad

pública, ha sido una figura destacada en
las administraciones de Felipe Calderón y
Enrique Peña Nieto. 

Con formación en Administración
Industrial por UPIICSA (IPN) y una
maestría en Ciencias Penales, su experi-
encia lo ha llevado a desempeñar roles
clave en diversas instituciones.

Fue designado por Jesús Murillo
Karam en 2013, Zerón llegó a la
Procuraduría General de la República
(PGR), donde su experiencia en inteligen-
cia lo convirtió en una pieza fundamental
en la reestructuración del organismo. Sin
embargo, la detención de Murillo Karam
por cargos relacionados con el caso
"Ayotzinapa" arrojó una sombra sobre su
gestión.

Antes de su paso por la PGR, Zerón
estuvo a cargo del Control Policial de la
Policía Federal Preventiva durante el gob-
ierno de Calderón, donde entabló rela-
ciones con figuras como Genaro García
Luna, quien enfrentó cargos por tráfico de
drogas en Estados Unidos desde 2019.

Su  carrera fue marcada por su  conex-
ión con casos como de Ayotzinapa y
Paulette.

Ciudad de México/El Universal.-               

El presidente Andrés Manuel López
Obrador aseguró que la demanda que
presentó la empresa SAT Aero
Holdings contra Mexicana de Aviación,
por incumplimiento de contrato, es
porque se busca robar al gobierno de
México, "pero no nos vamos a dejar".

"Ya Mexicana está presentando
todas las pruebas del incumplimiento
del contrato y de cómo ellos fueron los
que incumplieron", dijo López Obrador
en su conferencia mañanera de este
viernes 5 de abril en Palacio Nacional.

El Presidente señaló que como la
denuncia fue hecha en Nueva York y
por una empresa extranjera, "ya casi
estamos sentenciados, pero no, nos
dejamos, no se permite que se cometan
injusticias y cuidamos el presupuesto
del pueblo".

"Son los clásicos leguleyos que
piensan que con denuncias van a robar,
nada más que se vayan a robar más
lejos, porque aquí ya no se puede, eso
era antes", dijo.

SAT Aero Holdings, encargada del
arrendamiento de aviones y la contrat-

ación de la tripulación para Mexicana,
interpuso el 27 de marzo ante un tri-
bunal en Nueva York demanda por
daños y perjuicios por el monto de
838.5 millones de dólares, pero ayer
bajó el monto de reclamación a sólo 9.9
millones de dólares.

El presidente López Obrador insistió
en que SAT Aero Holdings fue la que
incumplió el contrato que tenía con
Mexicana y que no son una empresa
seria.

"Esta empresa incumplió un contra-
to que se suscribió con la nueva empre-
sa Mexicana, y no son serios, porque
habían quedado en entregar los aviones
en una fecha y no cumplieron, entonces
lo que se hizo fue que se suspendió el
contrato y ellos se sintieron afectados y
acuden a esta denuncia", explicó.

DEMANDA POR 838 MDD
SAT Aero Holdings presentó una

demanda ante un tribunal federal en
Nueva York en contra de Mexicana,
aerolínea del Estado mexicano, recla-
mando el pago de daños y perjuicios
por más de 800 millones de dólares,
informó la agencia Bloomberg.

La empresa demandante, antes
conocida como Petrus Aero Holdings,
fue contratada por el gobierno para que
gestionara el arrendamiento de aviones
y contratar tripulaciones. En la querella
reclama la falta de cooperación de
Mexicana, lo que ha puesto en peligro
su viabilidad.

A detalle, SAT Aero Holdings solici-
ta el pago de daños y perjuicios por el
monto total de su contrato, que es de
838.5 millones de dólares, más 2.4 mil-
lones de dólares en costos, informó la
agencia de noticias.

Argumentó que Mexicana
incumplió el acuerdo al no pagar
alrededor de 5.5 millones de dólares en
depósitos para arrendar los dos
primeros de 10 aviones.

Tras empezar a volar el 26 de diciem-
bre del año pasado, Mexicana realizó en
enero 160 vuelos en los cuales transportó
a 12 mil 424 pasajeros, de acuerdo con
cifras de la Agencia Federal de Aviación
Civil (AFAC).

Lo anterior significa que su flota voló
en el primer mes del año con un prome-
dio de 77 pasajeros por avión, a 43% de
capacidad de los Boeing 737-800 que

pueden transportar hasta a 180 personas.
Sin embargo se han dado a conocer

incidencias como vuelos en donde viaja
un solo pasajero, que no se puede
imprimir el pase de abordar desde la
página de internet, que las personas lle-
gan al Aeropuerto Internacional Felipe
Ángeles (AIFA) y no hay personal en el
mostrador que los oriente.

Otras situaciones son que la página de
internet de Mexicana suele presentar fal-
las, además de que inició operaciones
ofreciendo varias rutas que después se
cancelaron y hubo que reembolsar los
boletos ya reservados.

Durante el inicio de operaciones de
Mexicana, el pasado 26 de diciembre, el
vuelo inaugural que debía aterrizar en el
nuevo aeropuerto de Tulum no iba lleno,
pues hubo sólo 147 pasajeros de los 180
que caben en el avión. Al final, aterrizó
en Mérida, no en Tulum, debido a un
banco de niebla.

Mexicana vuela actualmente a 17 des-
tinos: Acapulco, Campeche, Chetumal,
Ciudad Victoria, Guadalajara, Ixtepec,
Ixtapa Zihuatanejo, Mérida, Monterrey,
Mazatlán, Nuevo Laredo, Palenque,
Puerto Vallarta, Tijuana, Tulum,
Uruapan y Villahermosa.

Detienen en Hidalgo a candidata a diputada local

La candidata Alitzel Cervantes Marcos
fue arrestada en la comunidad de
Xochitlán, Progreso.

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que la demanda de
SAT Aero Holdings busca robar al gobierno mexicano.

'Demanda contra Mexicana de
Aviación es porque buscan robar'

A pesar de la aprobación de la propuesta de la ESIME del IPN para un software
de captura automática, el INE decidió no implementarla.

Descarta INE captura automática para el PREP

A través de un comunicado, la SRE expresó su inconformidad por la falta de
avance en el proceso de extradición.

SRE inconforme con caso de extradición de Zerón

Ayer
a las 13:26 horas falleció el Sr.

Don Arnoldo
Chapa Martínez
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Ciudad de México/El Universal.-                

Integrantes de la organización Instituto
para las Mujeres en la Migración
(Imumi) pidió el cierre de las estaciones
migratorias para convertirlas en centros
de información y documentación para
orientar y documentar a las personas en
movilidad.

La ONG realizó este viernes una
protesta frente a las instalaciones del
Instituto Nacional de Migración (INM),
durante la cual mencionó que un reciente
reporte de la Comisión Nacional de los
Derechos Humanos señala que ninguna
de las 49 estaciones migratorias evalu-
adas tiene condiciones adecuadas para
seguir operando.

"El Instituto Nacional de Migración
(INM) debe cerrar sus cárceles migrato-
rias y convertir esos espacios en centros
de información y documentación para
orientar y documentar a las personas en
movilidad; dejar que la Comisión

Mexicana de Ayuda a Refugiados
(Comar) entreviste a las personas y que
las organizaciones de la sociedad civil
apoyen.

"Llamamos a poner un alto a las
detenciones migratorias, a cerrar las esta-
ciones porque ninguna persona migrante
o con necesidades de protección interna-
cional merece morir en su búsqueda de
protección y una mejor vida", recalcó.

Señaló que el Instituto Nacional de
Migración desafía abiertamente las nor-
mas del Estado mexicano, ignorando el
hacinamiento, la tortura, el homicidio y
la falta de acceso a la salud, y al debido
proceso en las estancias migratorias.

"Lo sucedido en Ciudad Juárez es una
consecuencia directa de un sistema de
políticas migratorias que criminalizan y
buscan disuadir la migración por México.
No fue un caso aislado", refirió.

Precisó que, de acuerdo con 69
recomendaciones de la Comisión
Nacional de los Derechos Humanos,

dirigidas al Instituto Nacional de
Migración por eventos al interior de las
estaciones migratoria, desde 2018 ha
habido 41 motines y cuatro incendios en
protesta por las condiciones inhumanas
de detención de los migrantes.

Desde 2018 suman 55 muertes en
detención bajo custodia del INM, y tras el
incendio en Ciudad Juárez ha habido al
menos dos muertes adicionales en esta-
ciones migratorias.

Expuso que a un año del incendio en
la estancia migratoria de Ciudad Juárez
no hay ninguna sentencia, ni reparación
integral del daño a las víctimas directas e
indirectas, sólo promesas, omisiones,
simulación y un responsable vinculado a
proceso en funciones, Francisco
Garduño, comisionado del INM.

"El comisionado debería separarse de
su cargo mientras esté pendiente su pro-
ceso penal debido al conflicto de interés
y la flagrante falta de ética", puntualizó la
organización.

Guerrero/El Universal.-                         

El Partido Movimiento Ciudadano
(MC) en Guerrero anunció que no
registró a candidatos en algunos
municipios de las regiones de la
Tierra Caliente y Norte porque no hay
condiciones de seguridad para sus
abanderados por las operaciones de
las organizaciones criminales.

Sin embargo, MC le abrió la puer-
ta a la reelección al alcalde de Taxco,
Mario Figueroa Mundo, pese a que en
ese municipio predomina el miedo y
el silencio y la extorsión es la regla en
todo el comercio, además de que los
asesinatos y desapariciones son la
constante.

Tras el registro de los candidatos y
candidatas ante el Instituto Electoral y
de Participación Ciudadana (Iepc), en
entrevista con reporteros, el dirigente
de MC en Guerrero, Julián López
Galeana, aseguró que no registraron
candidatos en todos los municipios.

Afirmó que en la región de la
Tierra Caliente y la Norte no regis-
traron candidatos para no poner en
riesgo la integridad de sus abandera-
dos ante la falta de garantías en la
seguridad.

Sobre la postulación de Figueroa
Mundo, el dirigente estatal afirmó que
esa fue una decisión de la dirigencia
nacional de MC.

Figueroa Mundo es uno de los

alcaldes más polémicos y cuestionado
en este periodo (2021-2024). En su
administración, en Taxco los
asesinatos, desapariciones, ataques
armados y extorsiones se convirtieron
en permanentes. La ciudad está sumi-
da en el miedo y silencio.

El último caso fue el secuestro y
asesinato de la niña Camila, de ocho
años, el cual estremeció la ciudad al
grado que una turba sacó de su domi-
cilio y linchó a Ana Rosa Aguilar

Díaz, la presunta responsable del fem-
inicidio de la niña. Ana Rosa también
murió por los golpes.

Por lo que todos estos hechos de
violencia, Figueroa Mundo los ha
minimizado. 

Por ejemplo, cuando en la ciudad
se suspendió el transporte público, las
clases y el comercio, dijo que "era un
bachecito". Con el asesinato de
Camila aseguró que se trataba de un
"pequeño" problema.

Guanajuato/El Universal.-                 

El gobernador Diego Sinhue
Rodríguez Vallejo señaló que en el
asesinato de la candidata a la alcaldía
de Celaya, Gisela Gaytán, no se
puede descartar ninguna línea de
investigación, incluido el pleito
interno que tenía Morena ante esa
candidatura.

"Hoy hemos visto cómo al inicio
de esta candidatura de Gisela hubo
manifestaciones por parte de los pro-
pios integrantes de Morena, entonces
no se descarta ninguna línea de
investigación".

"Es un crimen en el que participó
la delincuencia organizada, pero se
debe indagar quiénes eran los intere-
sados en quitar a la candidata Gisela
del camino", indicó el mandatario
panista en una entrevista con un noti-
ciario local.

Sostuvo que el homicidio de
Gisela Gaytán no quedará impune,
que se hace una investigación para
dar con los que dispararon y con
aquellos que dieron la orden.

"Primero decirle a la ciudadanía, a
los familiares, a los deudos, que no
va a quedar impune, yo he estado en
contacto con el fiscal, le he pedido
una célula especializada para dar con
los responsables, pero no sólo los
responsables materiales, no sólo de
quienes jalaron el gatillo, sino tam-
bién de quienes dieron la orden; es
decir, los autores intelectuales".

Además, se agregó que no se
puede descartar ninguna línea de
investigación. 

"Yo le he pedido al fiscal que
agote todas esas líneas de investi-
gación, incluida la que mucha gente
en las propias redes ha estado seña-
lando: el pleito interno que tenía
Morena ante esta candidatura",
comentó.

Tras las protestas de líderes y
aspirantes a cargos públicos de
Morena en el Congreso Local, el
gobernador mencionó que sin duda
hay un intento de desestabilizar a
Guanajuato, un estado pujante, con
una gran economía.

CANDIDATAS DE MORENA 
PRESENTAN DENUNCIAS 

POR AMENAZAS
Las candidatas a la gubernatura

Alma Alcaraz Hernández y a la
alcaldía de Villagrán, Cinthia
Teniente, ambas de Morena, dieron a
conocer que presentaron denuncias
ante la Fiscalía General de la
República y la Fiscalía General del
Estado por amenazas que han
recibido a través de redes sociales.
Explicaron que interpusieron querel-
las por el "delito de violencia políti-
ca contra las mujeres en razón de
género".

El representante jurídico del
equipo de Alcaraz Hernández,
Miguel Ángel Armenta, informó que
las denuncias se presentaron el
jueves en las dos fiscalías.

Tras lo dicho por el gobernador
respecto a que no descarta el conflic-

to interno de Morena por la candi-
datura de Celaya en el asesinato de la
candidata de ese municipio, Alma
Alcaraz dijo que se trata de una dis-
tracción.

"Quien puede perder el poder del
gobierno del estado, quien puede
perder el poder en los municipios son
ellos, están más atemorizados que
nosotros; entonces, que no quieran
confundirnos; sale el gobernador
Diego Sinhue diciendo que el tema
de Gisela tiene que ver con situa-
ciones al interior del partido, pero
que no quieran distraernos con ese
tipo de cosas", aseveró.

De nueva cuenta dijo que hace
responsables de su seguridad, de la
seguridad de sus compañeras y com-
pañeros candidatos, sus familias y
equipos, al gobernador, al fiscal gen-
eral del Estado, al secretario de
seguridad pública y al secretario de
gobierno.

Ciudad de México/El Universal.-            

El Instituto Nacional Electoral (INE)
realizará la presentación oficial del
set del primer debate presidencial
este sábado, por lo que se están afi-
nando los últimos detalles para el
encuentro entre candidaturas el
domingo 7 de abril.

El sábado, las candidaturas acud-
irán a las oficinas centrales del INE
para un ensayo por separado y cono-
cer el set del debate.

De acuerdo a un sorteo que se

realizó previamente, la primera en
acudir será la candidata de la coali-
ción Sigamos Haciendo Historia,
Claudia Sheinbaum; después, el can-
didato de Movimiento Ciudadano,
Jorge Álvarez Máynez y finalmente,
la candidata de Fuerza y Corazón X
México, Xóchitl Gálvez.

Cada aspirante tendrá un lapso de
45 minutos para su ensayo.

El debate se llevará a cabo en el
Salón de Sesiones del INE, y tanto la
moderación como las candidaturas
estarán sentadas.

Pide ONG cerrar las estancias del
Instituto Nacional de Migración

El Imumi hizo un llamado a la renuncia del comisionado del INM tras las
denuncias de negligencia.

Presentará INE set del
primer debate presidencial

Las candidaturas tendrán la oportunidad de familiarizarse con el set del
primer debate presidencial en un ensayo el sábado.

Niegan registrar candidatos en Tierra Caliente

Sin embargo, Figueroa Mundo, quien busca la reelección, ha sido objeto de
críticas debido al aumento de la violencia y la inseguridad en Taxco.

Indagan línea política en crimen de Gisela Gaytán

El Gobernador afirmó que se investigará a fondo el crimen de la candidata,
incluyendo los posibles conflictos internos en el partido de Morena.

Propone magistrado revocar 
medidas contra mañanera

El magistrado argumentó que las expresiones del presidente no fueron de
naturaleza electoral, sino políticas.

Ciudad de México/El Universal.-             

El magistrado Reyes Rodríguez
Mondragón propone revocar la elimi-
nación de un fragmento de la mañanera
del 2 de febrero del presidente Andrés
Manuel López Obrador, al considerar
que sus expresiones no fueron elec-
torales, sino de índole político.

Tras una queja presentada por el
PRD, la Comisión de Quejas y
Denuncias ordenó la eliminación o mod-
ificación de la mañanera del 2 de
febrero, en la que el presidente hizo
alusión a la continuidad de su gobierno.

"Y hay mucha gente que quisiera que
yo me quedara, que me está diciendo
ahora: ‘Ya se va y tenemos esto pendi-
ente’. Y les digo: Va a seguir lo mismo,
va a ser hasta mejor, porque ya sentamos
las bases y ya desbrozamos, ya
limpiamos el camino, y este movimiento
no lo detiene nadie, ya se echó a andar, y
lo echó a andar el pueblo, lo echaron a
andar millones, millones de mexicanos,
mujeres, hombres", dijo el presidente en
esa mañanera.

El proyecto del magistrado Reyes
Rodríguez plantea que la medida caute-
lar es injustificada porque, bajo un estu-
dio preliminar, las expresiones no son de
carácter electoral.

"Tampoco está justificado el dictado

de la medida en su vertiente de tutela
preventiva, bajo el mismo razonamiento,
es decir, bajo la ausencia de un riesgo
real de que el presidente de la República
continúe realizando esta conducta, ya
que, al menos en este caso, bajo la apari-
encia del buen Derecho, los mensajes se
trataron de la postura política y crítica
del presidente de la República en un con-
texto de debate público", apuntó.

Expuso que las frases "movimiento"
o "transformación" no pueden
equipararse a una solicitud de voto, por
ello no es válido que se vinculen dichas
frases a favor o en contra de algún par-
tido político o candidatura, por lo tanto,
no procede que la autoridad responsable
lo vincule a la materia política o elec-
toral.

AMLO INFORMA QUE INE 
LE NOTIFICÓ BAJAR FRAGMENTO

DE LA MAÑANERA
El presidente Andrés Manuel López

Obrador informó que el Instituto
Nacional Electoral (INE) le notificó
que debe "bajar" un fragmento de la
mañanera del 25 de marzo pasado,
donde habló sobre el problema de agua
en Iztapalapa.

"Hablé de Iztapalapa y me
ordenaron que bajara el fragmento de
la matutina antes mañanera", ironizó.
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El dato del día
El barril de crudo mexicano se vendió este

viernes en más de 80 dólares por primera vez

en medio año, desde el 27 de octubre, debido al

temor de un conflicto militar directo entre Israel

e Irán que restrinja aún más los suministros.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.
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$16.45
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$16.57

$16.44

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 06

Udis 07

Udis 08

Udis 09

10.88

11.09

11.17

11.03

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

80.17
BRENT

91.17
WTI

86.91

S&P BMV 

0.36%

FTSE BIVA

0.34%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.80%38,596.98

NUEVA YORK
38,904.04

57,882.76 58,092.44 Hazlo Tu, Artes

Manualidades y

Oficios

Hoy en
Cintermex

1,187.84

8.129009

5 de Abril, 2024

16.4758
15.93 16.85

17.56

0.10843 0.10863

58,092.44

0.36% más

Sube

18 centavos menos

15 centavos menos

0.00113 centavos menos

38,904.04

0.80% más

10.88 11.00

307.06

18.11

Sube209.68

Ciudad de México/El Universal.-
La intención del presidente Andrés

Manuel López Obrador de eliminar el

Instituto Federal de Telecomunica-

ciones (IFT) va contra las obligaciones

del Tratado entre México, Estados

Unidos y Canadá (T-MEC), advirtió la

Oficina del Representante Comercial

del país vecino (USTR, por sus siglas

en inglés).

A unos meses de que el mandatario

mexicano presentó la iniciativa para

desaparecer organismos autónomos,

que incluye al IFT, la USTR alertó que

la medida se convertirá en una barrera

al comercio de servicios.

"Las declaraciones del presidente de

México concernientes a la intención de

eliminar el IFT levantan preocupa-

ciones significativas al cumplimiento

continuo de México con las obliga-

ciones del T-MEC", indicó en su

Reporte de Barreras al Comercio

Exterior 2024.

La agencia estadounidense aseguró

que el costo del espectro en México es

uno de los más altos de América

Latina, ya que a pesar de que el país

asigna licencias a través de licita-

ciones, se impone una tarifa anual sus-

tancial basada en la cantidad de espec-

tro en poder de cada licenciatario.

"Este enfoque no está sincronizado con

las mejores prácticas internacionales y

es en parte responsable del relativo fra-

caso de la subasta más reciente de

México (IFT-10), donde sólo tres de 41

bloques de espectro recibieron alguna

oferta", expuso.

La USTR señaló también que en el

mercado mexicano hay una empresa

que es el agente económico preponder-

ante, con una participación de mercado

de 60%, sobre todo en servicios

móviles.

Agregó que lo anterior "demuestra

la necesidad de continuar con vigilan-

cia", para que se implemente la regu-

lación adoptada por el país para estas

situaciones.

A lo largo de 2023, México se con-

virtió en el principal socio comercial

de la Unión Americana por primera

vez en 20 años, de acuerdo con cifras

oficiales de la nación vecina.

Ciudad de México/El Universal.-                
Las reservas internacionales lograron el

mayor valor en la historia gracias al oro en
poder del Banco de México (Banxico).

Las reservas son el principal seguro del
país para afrontar desequilibrios macro-
económicos y financieros, cuyo saldo fue
de 217 mil millones de dólares el mes pasa-
do.

De este total, 8 mil millones correspon-
den al metal precioso, uno de los activos
tradicionales para refugiarse en momentos
de incertidumbre, cuyo saldo se incremen-
tó 12.4% frente al año pasado, indican las
cifras de Banxico.

El oro estableció ayer un máximo
histórico de 2 mil 330 dólares por onza troy
en Estados Unidos, de acuerdo con los pre-
cios al contado reportados por Bloomberg.

El Consejo Mundial del Oro señala que
el activo se apreció por la expectativa de
que las principales tasas de interés van a
bajar pronto, sobre todo en la Unión
Americana, así como por la incertidumbre
geopolítica en Medio Oriente.

Los inversionistas buscan refugiarse
contra el riesgo en activos más seguros, y
uno de ellos son las inversiones doradas,
explica la asociación formada por empresas
líderes en extracción del metal.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el
economista en jefe para Rankia
Latinoamérica, Humberto Calzada, expuso
que "las reservas aumentan si lo hace el
valor de los activos que Banxico tiene en su
posesión, como es el caso del oro, que ha
subido a máximos históricos".

VALOR SE DUPLICA
Como parte de las reservas interna-

cionales, la autoridad monetaria tiene en su
poder un total de 121 toneladas de oro,

cuyo saldo llega a 8 mil millones de
dólares.

Este valor es casi el doble de hace 13
años, cuando bajo el mandato de Agustín
Carstens y con el fin de diversificar sus
activos con relación a la tenencia en
dólares, Banxico llevó a cabo la compra
estratégica de 100 toneladas del metal.

Antes de esa operación, las reservas
expresadas en oro valían 294 millones de
dólares, después subieron a 985 millones y
con la adquisición alcanzaron los 4 mil 638
millones en marzo de 2011.

Al comenzar 2024, los bancos centrales
elevaron en 39 toneladas sus reservas en
oro, informó el Fondo Monetario
Internacional.

EL DÓLAR ES EL REY
La mayor parte de las reservas están

constituidas en moneda extranjera, cuyo
saldo llega a 194 mil 696 millones de
dólares, 93% de los cuales están denomina-
dos en la divisa estadounidense, aunque
también están en euros, yuanes chinos,
yenes japoneses y libras esterlinas.

El escudo financiero de Banxico incluye
Derechos Especiales de Giro (DEG) del
FMI, con valor de 16 mil millones de
dólares.

Esto permite a bancos centrales no
depender de otros activos para formar sus
reservas internacionales y les da el derecho
de obtener monedas de libre uso y canjear-
las.

Ciudad de México/El Universal.-
La economía mexicana se quedó el

mes pasado sin 465 empleos en el sec-

tor formal debido al efecto estacional

de Semana Santa, informó el Instituto

Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Si bien se crearon 9 mil 742 puestos

permanentes, se perdieron 10 mil 207

empleos temporales.

En el acumulado de enero a marzo

se generaron 264 mil 959 plazas for-

males, cifra 37.4% inferior a los

nuevos puestos del mismo periodo del

año anterior.

Para todo este año se espera la

creación de 590 mil empleos formales,

así como 550 mil más en 2025, de

acuerdo con la encuesta que el Banco

de México aplicó el mes pasado entre

40 grupos de análisis y consultoría del

sector privado nacional y extranjero.

En marzo, las actividades económi-

cas con el mayor crecimiento del

empleo formal tienen que ver con el

transporte y comunicaciones, cuyo

incremento fue de 6.3%, seguido de la

industria de la construcción, 4.5%, y

comercio, 3.3%.

Por entidad destacan Quintana Roo,

Hidalgo y Chiapas, con tasas anuales

superiores a 5.0%.

El IMSS reporta un total de 22.3

millones de puestos de trabajo afilia-

dos, cuyo salario base de cotización

promedio alcanzó los 577.2 pesos diar-

ios, un incremento anual nominal de

9.9% y se trata del tercer mayor reg-

istro de los últimos 22 años con-

siderando sólo los meses de marzo.

"El mercado laboral mexicano es

optimista para el segundo trimestre de

2024, lo cual refleja en gran medida la

materialización de las inversiones pro-

ducto del nearshoring y el crecimiento

de las operaciones locales. Tenemos

una oportunidad de oro para materi-

alizar la creación de más empleos for-

males en el país", indicó Alberto Alesi,

director general de ManpowerGroup

para México, Caribe y Centroamérica.

ManpowerGroup prevé que se

generen de 100 mil a 120 mil empleos

formales de abril a junio, y para todo el

año estima de 650 mil a 700 mil nuevas

plazas.

"No estamos vislumbrando ningún

tipo de afectación al empleo producto

de las elecciones. Lo que está íntima-

mente relacionado con la creación de

empleo tiene que ver con la inversión,

y la inversión tanto local como extran-

jera se está manteniendo a ritmos

importantes", señaló Alberto Alesi.

Ciudad de México/El Universal.-
La moneda mexicana finalizó este

viernes en 16.45 unidades por dólar y
se trata del mejor cierre que ha tenido
en más de ocho años, concretamente
desde el 3 de noviembre de 2015.

El tipo de cambio acumula una apre-
ciación de 19.4% o 3.95 pesos en lo
que va de la presente administración,
de acuerdo con las operaciones al may-
oreo que presenta Bloomberg.

Se trata del mejor desempeño cam-
biario desde los albores de la
Independencia de México. Ni en el
Milagro Mexicano la moneda nacional
logró arrebatarle tanto terreno al dólar
en los primeros 64 meses de un gobier-
no, indican los registros que lleva el
Inegi.

A lo largo del sexenio, el superpeso
fue favorecido por el flujo de divisas
relacionado con la inversión extranjera,
las exportaciones de mercancías, las
remesas familiares, el turismo, la difer-
encia de las tasas de interés entre
México y Estados Unidos, y reciente-
mente se sumó la llegada de capitales
por la relocalización de cadenas pro-
ductivas, opinaron analistas de
CitiBanamex.

Tan sólo este año, la divisa nacional
suma una ganancia de 2.9% y ocupa el
primer lugar entre las monedas más
apreciadas en 2024, seguida del peso
colombiano y el sol peruano.

Al menudeo, el dólar se terminó
vendiendo el viernes en 16.85 pesos en
ventanillas de CitiBanamex, el menor

precio de los últimos ocho años.
Esta semana, el dólar perdió terreno

frente a la mayoría de divisas ante la
especulación de que la Reserva Federal
(Fed) planea iniciar el recorte a la tasa
de interés en Estados Unidos durante
los próximos meses.

El presidente de la Fed, Jerome
Powell, dijo que se necesita más confi-
anza en que la inflación se está movien-
do sostenidamente al objetivo de 2% y
que tienen tiempo para evaluar más
información económica.

Esta semana, CitiBanamex llevó a
cabo una encuesta entre 32 bancos,
casas de bolsa y grupos de análisis del
sector privado nacional y extranjero.
Todos siguen pensando que el superpe-
so se va a debilitar en 2024 y 2025.

Superpeso lleva ganando 19.4% durante el sexenio

La moneda mexicana finalizó este viernes en 16.45 unidades por dólar y se
trata del mejor cierre que ha tenido en más de ocho años.

Oro impulsa las reservas de 
Banxico a máximo histórico

Las reservas son el principal seguro del país para afrontar desequilibrios macro-
económicos y financieros

Se perdieron 
465 empleos por 
Semana Santa

Si bien se crearon 9 mil 742 puestos permanentes, se perdieron 10 mil 207
empleos temporales.

Eliminar el IFT va en 
contra del T-MEC: EU

La USTR alertó que la medida se
convertirá en una barrera al comer-
cio de servicios.
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Pierde México el pedestal de
la política exterior en Latam

El Universal.-                                 

Si el principio de no injeren-
cia en asuntos internos de otros
Estados le sirvió al presidente
de México, el izquierdista
Andrés Manuel López Obrador,
para justificar su silencio ante
las violaciones a los derechos
humanos, políticos y electora-
les en Cuba, Venezuela y
Nicaragua, ¿por qué el manda-
tario se brincó ese mismo pre-
cepto clave de la política exte-
rior mexicana y decidió inmis-
cuirse en cuestiones internas de
Ecuador, Argentina, Perú y
Bolivia?

Pese a que México perdió su
rango de referente de política
exterior para América Latina y
el Caribe en la primera década
del siglo XXI, con las presiden-
cias de Vicente Fox (2000-
2006) y Felipe Calderón (2006-
2012), el proceso siguió con la
de Enrique Peña Nieto (2001-
2018) y se apuntaló con mayor
fuerza con López Obrador, a
partir de 2018.

En un pedestal al que subió
en el siglo XX, México forjó
independencia en esa época en
el mundo bipolar -EU, líder
capitalista, y la Unión Soviética
(desapareció en 1991), bastión
comunista- con iniciativas
como lograr, en 1967 en la
capital mexicana, proscribir las
armas nucleares en América
Latina y el Caribe.

Sin ser "no alineado",
México buscó equidistancia
con Washington y Moscú y
defendió la soberanía regional
ante ambos bloques. 

En un caso que se sumó al
roce de López Obrador con la
no injerencia, al aplicarla a
unos países y a otros no, el más
reciente choque estalló antea-
yer con Ecuador. Ante estos y
otros cuestionamientos, el
gobierno mexicano se ajustó
estrictamente a su respeto a la
no injerencia.

Quito declaró ese día non
grata a la embajadora de
México en Ecuador, Raquel
Serur, en repudio a que, el
miércoles pasado, López
Obrador cuestionó los comicios
presidenciales y legislativos de
agosto y octubre de 2023 en ese
país. 

El presidente adujo que un
asesinato político en esa cam-
paña perjudicó a la opositora
izquierdista Luisa González, a
la que definió como candidata
progresista del opositor
Movimiento Revolución
Ciudadana. 

El comentario molestó al
gobierno del presidente de
Ecuador, el derechista Daniel
Noboa, ganador de la contien-
da.

"Claramente, López Obrador
tiene doble rasero. Como se
dice, para mis amigos todo,
para mis enemigos… la ley",
afirmó el criminólogo, politólo-
go, sociólogo y teólogo perua-
no José Luis Pérez, profesor de
la (no estatal) Universidad del
Pacífico, de Lima. 

"Cuando él dice que no
habla de política exterior, es
cuando no le conviene. El crite-
rio no es democracia o no, dic-
tadura o no. Es si son o no sus
amigos. Si son sus amigos polí-
ticos, todo está bien. Si son sus
enemigos o antagonistas ide-
ológicos, todo está mal", dijo
Pérez a EL UNIVERSAL.

LO QUE ESTÁ MAL
"Hay actos abusivos, dicta-

toriales que están mal, sean de
izquierda o derecha, y que van
más allá de la ley", planteó.

"Hay actos que de por sí,
políticamente, están mal, sean
de izquierda o derecha. Actos
abusivos, dictatoriales, que van
más allá de la ley, de izquierda
o derecha. Están mal", planteó.

En contraste a Ecuador,
López Obrador evitó ayer pole-
mizar con su socio político y
cuestionado presidente de
Venezuela, el izquierdista
Nicolás Maduro, y reprocharle
por las trabas a la oposición
para unas elecciones libres y
equitativas en julio de este año
en ese país.

DEMOCRACIA
Para la comunicadora social

venezolana Griselda Colina,
directora del (no estatal)
Observatorio Global de
Comunicación y Democracia,
de Caracas, un factor clave sur-
gió cuando López Obrador alu-
dió ayer a Venezuela. 

"Su expresión corporal y su
gesto denotó la incomodidad
para referirse a este tema",
narró Colina. "La democracia
exige conductas y pronuncia-
mientos firmes", dijo.

El silencio de López
Obrador difirió de la inquietud
que los presidentes izquierdis-
tas de Colombia, Gustavo
Petro, y de Brasil, Luiz Inácio
Lula da Silva, plantearon la
semana anterior a Maduro.
López Obrador evitó opinar,
por lo que los opositores y la
comunidad internacional
denunciaron como farsa electo-
ral en 2021 en Nicaragua por el
presidente de esa nación, el
izquierdista Daniel Ortega, para
reelegirse.

Ante las elecciones de 2023
en Argentina que llevaron a la
presidencia al ultraderechista
Javier Milei, López Obrador
pareció dejar de lado la no inje-
rencia en asuntos internos de
los Estados y se sorprendió de
que los argentinos, "siendo tan
inteligentes", eligieran a ese
político al que tildó de "facho
conservador".

EL CASO PERÚ
López Obrador se inmiscuyó

en Perú en diciembre de 2022,
cuando el entonces presidente
peruano, el izquierdista Pedro
Castillo, fracasó en ejecutar un
golpe de Estado. El Congreso
de Perú lo destituyó y designó
en su lugar a la vicepresidenta
Dina Boluarte.

López Obrador se negó a
reconocerla como presidenta, la
acusó de usurpadora y defendió
la legitimidad de Castillo. 

En mayo de 2023, el
Congreso de Perú declaró non
grato a López Obrador por
negarse a entregar a Boluarte la
presidencia rotativa de la
Alianza del Pacífico. 

México otorgó ayer asilo
político al ecuatoriano Jorge
Glas, vicepresidente de 2016 a
2018 y asilado en la Embajada
mexicana en Quito desde el 17
de diciembre de 2023. 

Ecuador calificó la decisión
de México como ilícita, citó
que Glas fue condenado a pri-
sión por cohecho y asociación
ilícita y tiene orden de captura
por peculado.

Anoche, uniformados de
Quito invadieron la sede
diplomática mexicana  para
arrestar a Glas y el gobierno de
López Obrador rompió relacio-
nes con el gobierno de Ecuador.

Reportan ‘alerta máxima’ en EU 
ante posible ataque de Irán

El Universal.-                                                    

Estados Unidos se prepara

para un importante ataque de

Irán contra activos estadouni-

denses o israelíes en la región

la próxima semana, reportaron

medios locales.

"Las fuerzas militares esta-

dounidenses en la región han

sido puestas en alerta máxi-

ma", informó el diario The

New York Times.

Por su parte, el canal de

noticias CNN indicó que "altos

funcionarios estadounidenses

creen actualmente que un ata-

que por parte de Irán es ´inevi-

table´ (...) Los dos gobiernos

están trabajando frenéticamen-

te para posicionarse de cara a

lo que está por venir, ya que

anticipan que el ataque de Irán

podría desarrollarse de dife-

rentes maneras y que tanto los

activos como el personal de

Estados Unidos e Israel corren

el riesgo de ser atacados".

ES INEVITABLE
De acuerdo con el The New

York Times, "dos funcionarios

iraníes que pidieron no ser

identificados porque no esta-

ban autorizados a hablar públi-

camente dijeron que Irán había

puesto a todas sus fuerzas

armadas en alerta máxima y

que se había tomado la deci-

sión de que Irán debía respon-

der directamente al ataque de

Damasco para crear disua-

sión".

El líder del movimiento

libanés Hezbolá, Hasan

Nasrallah, consideró el viernes

"inevitable" que Irán replique

al bombardeo, atribuido a

Israel, de su consulado en

Damasco, que mató a 16 per-

sonas, incluidos dos generales.

"Estén seguros de que la

respuesta de Irán al bombardeo

de su consulado en Damasco

será inevitable", afirmó en un

discurso televisado el dirigente

de este movimiento afín a Irán.

El bombardeo del lunes en

la capital de Siria contra un

edificio consular anexo a la

embajada iraní dejó siete

Guardianes de la Revolución

muertos, dos ellos generales.

Según Nasrallah, el ataque

al consulado es "un punto de

inflexión" en la guerra que

desde hace casi seis meses

enfrenta a Israel y al movi-

miento islamista palestino

Hamas en la Franja de Gaza.

El ataque a la sede diplomática a inicio de semana, es punto
de “inflexión” en la guerra entre Israel y Hamás.

Niega Dina Boluarte 
poseer relojes de lujo
El Universal.-                                      

La presidenta de Perú, Dina

Boluarte, se presentó el viernes

ante la Fiscalía General para

ser interrogada sobre el origen

de joyas, relojes de lujo y cien-

tos de miles de dólares en sus

cuentas bancarias en una inves-

tigación por presunto enrique-

cimiento ilícito que ha desata-

do una nueva crisis política en

el país andino.

Tras cinco horas de interro-

gatorio, la mandataria ha salido

a declarar en conferencia de

prensa que dichos relojes se

trataron de un préstamo, por lo

que no estaba obligada a decla-

rarlos.

La mandataria comenzó su

discurso diciendo: "A los más

de 33 mil hermanas y herma-

nos, queridos compatriotas: sé

que ustedes están esperando

saber la verdad sobre los relo-

jes y las joyas después de tan-

tas noticias tendenciosas y fal-

sas",

"Vengo de la Fiscalía des-

pués de haber contestado

durante 5 horas todas las pre-

guntas de la Fiscalía de la

nación y la verdad es solo una:

Respecto de los relojes, debo

reconocer que fue una equivo-

cación haber aceptado en cali-

dad de préstamo estos relojes

que mi amigo Wilfredo

Oscorima".

Boluarte aseguró que el

préstamo lo aceptó "quizá en el

ánimo de querer representar

bien a su país" y que todas esas

joyas ya las ha devuelto.

"Y como esos relojes no son

se mi propiedad no estaba obli-

gada a declararlos en la decla-

ración de bienes y rentas", con-

cluyó.

Maryland, EU.-                                 

El presidente Joe Biden pudo
ver de primera mano el viernes
los esfuerzos para limpiar el
“lío destrozado” de restos del
puente Francis Scott Key colap-
sado en Baltimore , mientras
grúas, barcos y equipos de
buceo trabajan para reabrir uno
de principales rutas marítimas
del país.

A bordo del Marine One,
rodeando los restos de metal
deformado y la masa de equipos
de construcción y salvamento
que intentaban limpiar los res-
tos del colapso de la semana
pasada, en el que murieron seis

trabajadores, Biden pudo ver de
cerca la devastación.

Más tarde, en tierra, recibió
información de funcionarios

locales, la Guardia Costera y el
Cuerpo de Ingenieros del
Ejército sobre la situación en el
agua y sus impactos en la

región. El presidente también
saludó a los agentes de policía
que ayudaron a bloquear el trá-
fico hacia el puente momentos
antes de que fuera impactado
por un barco, lo que ayudó a
evitar una pérdida de vidas aún
mayor.

“Estoy aquí para decir que su
nación lo respalda y lo digo en
serio”, dijo Biden desde la costa
con vista al puente derrumbado
en Dundalk, en las afueras de
Baltimore. “Tu nación te respal-
da”.

Las autoridades anunciaron
el viernes por la noche que los
buzos de rescate habían recupe-
rado un tercer cuerpo del agua.

Anoche México rompió relaciones con Ecuador tras el asalto a
a sede diplomática mexicana para arrestar a Glas.

Se sintió en el oeste de Manhattan, pero fue saldo blanco.

Las consecuencias de ataque israelí a sede diplomática iraní

Recorre Biden puente colapsado de Baltimore 

Sacude terremoto a NY
El Universal.-                                     

Un terremoto de magnitud
4.8 sacudió los estados de
Nueva York y Nueva Jersey
este viernes, según el centro
geológico de Estados Unidos.

La gobernadora de Nueva
York, Kathy Hochul, anotó en
X que el terremoto "sacudió el
oeste de Manhattan y se ha sen-
tido en toda Nueva York".

Reportó saldo blanco por el
temblor, y dijo que hasta ahora
no hay reportes de daños,
además de que están en comu-
nicación con la Casa Blanca.

El movimiento se sintió en
el Consejo de Seguridad de la
ONU mientras se realizaba una
sesión informativa sobre la
situación en Medio Oriente, sin
embargo, los presentes perma-
necieron en sus lugares.

El terremoto, que es uno de
los más fuertes que se ha regis-
trado en la ciudad estadouni-
dense en los últimos años, duró
apenas algunos segundos y
aunque fue perceptible en la
sede de la ONU, la sesión no se
suspendió.

El Servicio Geológico de
Estados Unidos informó que el
sismo sacudió el área metropo-
litana de Nueva York, y los
residentes informaron que sin-
tieron un estruendo en la costa
este.

Tras sismo en NY,
Consulado de México habilita
línea de emergencia

Luego del sismo de 4.8 que
se registró la mañana de este
viernes en Nueva York, el
Consulado de México en esa
ciudad estadounidense puso a
disposición de los connaciona-
les una línea de emergencia
para quienes lo requieran.

En su cuenta de X, antes
Twitter, la representación mexi-
cana en Nueva York informó
que hasta el momento no se ha
registrado ningún incidente por
el temblor, uno de los más fuer-
tes en 40 años.

De acuerdo con el
Consulado la línea de emergen-
cia con los números +1 917 459
2143 Y +1 520 623 7874 estará
disponible las 24 horas del día,
los siete días de la semana para
la comunidad mexicana.

“La nación los respalda”, dijo a familias de las víctimas.

Fueron alhajas prestadas que ya devolví, dijo la presidenta.
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Podrán ir a dormir a cuarteles de FC
los candidatos que sean amenazados

Brinda Monterrey alternativas viales
ante el próximo regreso a clases

Unen fuerzas  IEE y la CANIRAC para incentivar al voto

Se hizo eso ante la construcción de un paso a desnivel al poniente.

Fue acordado por el Estado y autoridades electorales como
parte del Protocolo de Seguridad Electoral

Busca Samuel potencionalizar alianza con universidades

El reconocimiento fue de parte del Foro de Jóvenes Líderes Globales.

Consuelo López González.

Al eficientar el Protocolo de Se-
guridad Electoral, el gobierno de
Nuevo León determinó que los can-
didatos que requieran de medidas de
protección por amenazas podrán in-
cluso dormir en cuarteles de Fuerza
Civil.

Abordado al término de la Mesa de
Construcción de la Paz, en Palacio de
Gobierno; Gerardo Palacios Pámanes,
Secretario de Seguridad Pública en el
Estado, señaló que así se acordó con
las autoridades electorales, tras los re-
cientes episodios de violencia en en-
tidades como Guanajuato.

En la reunión se contó con la asis-
tencia de representantes del Instituto
Estatal Electoral, que a su vez com-
partirá las modificaciones con los as-
pirantes a un puesto de elección
popular.

El funcionario explicó que habrá
distintos niveles de seguridad y la asi-
gnación de elementos dependerá del
nivel de riesgo.

“En caso extremo”, refirió “el per-
noctar en cuarteles de Fuerza Civil
tanto rurales como los que tenemos en
el Área Metropolitana”. 

"Ante la noticia del INE de que se
iba a modificar el protocolo federal
para protección a candidatos presen-
tamos nosotros un proyecto de modi-
ficación al protocolo estatal en esta
materia y fue aprobado por unanimi-
dad por todas las autoridades elec-
torales estatales y federales”.

"Buscamos reducir de manera im-

portante la cantidad de requisitos que
se establecían tanto en nuestro proto-
colo estatal como en el federal, para
ser más expedito el trámite, agreg-
amos una entrevista personal y directa
con el o la solicitante para mejor
proveer”, puntualizó.

Otros son vigilancia previa, du-
rante y después de eventos públicos,
o la asignación de escolta fija 

Hasta el momento, el IEE recibió

ya cuatro solicitudes de protección
para candidatos, quienes ya cuentan
con seguridad.

"Quisimos proveer medidas pre-
cautorias o cautelares a todos los so-
licitantes y se les otorgaron, son
cuatro (candidatos)”, expuso.

Ejército Mexicano, Guardia Na-
cional, la Secretaria de Gobernación,
Fiscalía General de la Republica,
aprobaron las nuevas medidas.

Gerardo Palacios Pámanes dijo se acordó tras lo sucedido en Guanajuato.

Alma Torres Torres

Ante la construcción de un paso a
desnivel en Paseo de los Leones y
Puerta de Hierro, el Gobierno de
Monterrey informó que se mantienen
las adecuaciones viales en la zona
poniente, ante el regreso a clases del
próximo lunes.

La autoridad municipal destacó
que sobre Leones sigue vigente el car-
ril de contraflujo con dirección al
poniente, que se implementa de 17:00
a 21:00 horas, para agilizar la circu-
lación hacia las avenidas Cumbres del
Sol y Castellana, o al municipio de
García.

A los automovilistas se les recordó
que para permitir la construcción del
paso a desnivel, justo en el cruce de
Leones y Puerta de Hierro fueron can-
celados los retornos y las vueltas a la
izquierda.

En este sentido, los conductores

que busquen acceder a las institu-
ciones educativas cercanas a Puerta
de Hierro, los que circulen por Leones
pueden utilizar las vueltas en “U”
disponibles fuera de la zona de obras.

El Gobierno de Monterrey dispuso
un operativo compuesto por unos 30
promotores de Movilidad y oficiales
de Tránsito para agilizar la circu-
lación vehicular, en las vialidades
cercanas a la construcción, 

Aunado a ello, en las avenidas Lin-
coln y Ruiz Cortines fueron ajustados
los tiempos de los semáforos para dar
fluidez a la vialidad.

La autoridad municipal agradeció a
los ciudadanos su comprensión du-
rante la construcción del paso a
desnivel, que registra un 37 por ciento
de avance, y exhorta a anticipar las
rutas y atender los señalamientos para
garantizar una circulación segura y
ordenada.

Alma Torres Torres

El Instituto Estatal Electoral y la Cá-
mara Nacional de la Industria de
Restaurantes y Alimentos Condimenta-
dos  firmaron un convenio de colabo-
ración mediante el cual  buscan activar
la participación ciudadana en las vota-
ciones del próximo 2 de junio.

La titular del órgano electoral, Beat-
riz Camacho Carrasco; el Secretario
Ejecutivo del organismo, Martín
González Muñoz; así como por Daniel
García Rosales, Presidente de la
CANIRAC; y la Secretaria Consejera

de la Cámara, Rosa Linda Garza Eli-
zondo, fueron los encargados de signar
el documento.

Camacho Carrasco, celebró la firma
de este acuerdo que busca incentivar el
voto en las próximas elecciones.

“La firma de este convenio de colab-
oración marca otra pauta trascendental
en el empoderamiento democrático y
une los esfuerzos para promover el voto
rumbo al 2 de junio”, destacó la Presi-
denta de IEE.

Por su parte, García Rosales, refrendó
su compromiso de colaborar con la di-
fusión de la cultura política democrática en

el estado, a través de los 22 mil restau-
rantes que integran la Cámara.

“Estas acciones despertarán el interés
del empresario restaurantero y del público
en general que nos visita, para que el día
de las elecciones estén recibiendo una aflu-
encia de ciudadanos votantes”, expresó.

Como parte de la promoción del Insti-
tuto y del voto, en los restaurantes se dis-
tribuyen artículos publicitarios como
mandiles, cofias, carteles, encendedores,
sacacorchos y cubrebocas y, para los pe-
queños, crayones, manteles de papel alu-
sivos a la democracia, portavasos y
globos.

Para eso ayer firmaron un convenio de colaboración, para buscar activar la participación ciudadana.

César López

El candidato emecista a la Senaduría
por Movimiento Ciudadano, Luis Don-
aldo Colosio Riojas fue reconocido den-
tro de los 10 líderes jóvenes de América
Latina.

Dicho reconocimiento lo otorgó  Foro
de Jóvenes Líderes Globales (Forum of
Young Global Leaders) que fue iniciado
en 2004 por el Profesor Klaus Schwab,
Fundador y presidente ejecutivo del Foro
Económico Mundial de Davos. 

Colosio Riojas, fue elegido dentro de
la generación 2024, donde se nombraron
nuevos integrantes que provienen de todas
las regiones del mundo. En estos 20 años,
se han reconocido a liderazgos de 120 na-

cionalidades, incluyendo a innovadores
cívicos y de negocios, emprendedores, pi-
oneros en tecnología, educadores, activis-
tas, artistas y periodistas, entre otros.

Este reconocimiento también lo han
recibido figuras internacionales que desta-
can en ámbitos empresariales, políticos y
sociales, tales como Mark Zuckerberg,
Fundador y Presidente de Meta, nom-
brado en 2004 como Fundador de Face-
book; Amal Clooney, abogada
especializada en derecho internacional y
derechos humanos, nombrada en 2016 y
Emmanuel Macron, Presidente de Fran-
cia, nombrado en 2016 cuando era Min-
istro de Economía de su país.

Incluyen a Colosio entre 
los 10 líderes jóvenes  de AL

Consuelo López González

A manera de atender las necesidades
de capital humano que trae consigo el
boom económico y la llegada del
nearshoring a Nuevo León; el gober-
nador Samuel García Sepúlveda busca
potencializar la colaboración entre Es-
tado y Academia.

El mandatario estatal sostuvo ayer
una reunión con los rectores del Tec-
nológico de Monterrey, David Garza
Salazar; Santos Guzmán López, de la
Universidad Autónoma de Nuevo León
UANL; y Leonardo Lomelí, de la Uni-
versidad Nacional Autónoma de Méx-
ico UNAM. 

En el Edificio CEDES del TEC de
Monterrey, coincidieron en fortalecer

los planes de estudio en torno a la elec-
tromovilidad, nuevas tecnologías, y en-
ergías limpias.

“Hoy nos reunimos con los rectores
de la UNAM, el Tecnológico de Mon-
terrey y la UANL para hablar sobre
cómo aprovechar el nearshoring y este
boom económico que está viviendo
Nuevo León y el país para fortalecer las
universidades y que juntos trabajemos
en equipo para formar a los profesion-
ales del futuro”, expuso.

“El Gobierno estatal no solo se pre-
ocupa por estimular el crecimiento de la
inversión sino la mejora del capital hu-
mano frente a las necesidades de la in-
dustria extranjera que busca instalarse
en la metrópoli”.

“En conjunto con las universidades

se brindará a los estudiantes las habili-
dades que requieren las empresas que
están arribando a la entidad para tener a
los profesionales de América Latina
mejor preparados en diversas áreas
como electromovilidad,  tecnologías de
la información, inteligencia artificial”,
puntualizó.

Actualmente, Nuevo León concentra
el 76 por ciento del nearshoring que
llega al país, y gradúa más de 20 mil téc-
nicos y científicos, así como 8 mil inge-
nieros profesionales, capaces de
satisfacer necesidades de la industria
4.0. 

Al encuentro privado acudieron tam-
bién Sofialeticia Morales Garza, Secre-
taria de Educación, e Iván Rivas
Rodríguez, Secretario de Economía.El origen de ese interés es por la llegada del nearchoring a NL



Dicen que el miedo no anda en burro, pero

por si las malditas moscas, los Cuarteles de

Fuerza Civil podrían servir de refugio para

brindar seguridad a los candidatos en caso

de sufrir amenazas.

Lo anterior, debido a los últimos aconteci-

mientos en los que aspirantes políticos a

distintos cargos de elección popular en

otros estados del país, han sufrido ataques

fatales.

Por lo que el secretario de Seguridad en

Nuevo León, Gerardo Palacios Pámanes

sugirió que como una medida precautoria y

a fin de brindar seguridad, se podria dar

albergue a los aspirantes.

Y, que dicho de otra manera, podría ser

una de las mejores formas de evitar sumar-

se a las estadísticas, donde los atentados

mortales contra candidatos no respeta esta-

tus, partido, ni horario.

No nos gusta el chisme, pero como ya se

veía venir, las elecciones que dentro de lo

que cabe venían realizándose dentro del

marco de la coordialidad, pasará al terreno

jurídico.

Por lo que vale parar oreja y cruzar apues-

tas, porque a pesar de las afirmaciones de

los aspirantes, ya traen entre ceja, oreja y

sien un montón de ''opciones'' para gritar.

Y, si no lo quiere creer basta con darle una

rivisada al caso Monterrey, donde las pro-

puestas, las promesas de campaña ya dan

un adelanto de lo que se vislumbra.

Sobre todo, dejando en claro, que por

ciertos temas, se pasarán asuntos a los tri-

bunales, donde una cosa es buscar el voto y

otra más, lo que se haga en el terreno legal.

Ahora sí que sin decir agua va, las autori-

dades de la dirección de Agua y Drenaje de

Monterrey se han dado a la tarea de aplicar

medidas para el ahorro efectivo del agua.

Sobre todo, ante el triste panorama en el

que se auguran pocas lluvias, al menos en

los próximos meses, salvo que suceda otra

cosa, lo cuál se estima difícilmente se dé.

Eso, a pesar de que mayo era un mes con-

siderado como llovedor y que tal vez

podría compensarse de llegar algún

huracán a NL, según el gobernador, Samuel

García.

Lo más seguro es que quién sabe, pero

con eso de la gran cantidad de huracanes

que se pronostícan, se espera que alguno

mejore los mantos acuiferos en Nuevo

León.

Pues es fecha, que no se conocen accio-

nes, de las medidas ordenadas para frenar

la contaminación en Nuevo León en calidad

de urgencia.

Quién sabe si sea por las vacaciones, toda

vez que el anuncio se realizó antes de

Semana Santa, por lo que existen algunas

dudas.

Y, que por ahora, pese a la disminución en

la movilidad en general, las unidades de

Monitoreo Ambiental siguen disparadas.

Por lo que habrá que agarrar asiento, lugar

y tabla, para ver cuándo se aplicarán las

medidas y sanciones anunciadas.

A ver, a ver. Dicen los que dicen que

saben, que a pesar de la disposición de una

gran cantidad de unidades camioneras, hay

un marcado déficit de choferes.

Y, que curiosamente éste aspecto se acen-

tuó precisamente durante éste período

vacacional, por lo que la preocupación es,

qué pasará cuando retorne la actividad.

Peor, si se toma en cuenta, que estamos a

unos días o mejor dicho a unas horas, de

que vacacionistas reactiven sus labores, lo

mismo que estudiantes en general.

Sábado 6 de abril de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que existe preocupación porque se 

puedan extender a otras entidades las 
agresiones a candidatos de Guanajuato


“Hoy nos reunimos con los rectores de la

UNAM, el Tec de Monterrey y la UANL para
hablar sobre cómo aprovechar el nearshoring” 

Que  el municipio de Monterrey 
prepara algunas alternativas viales

para el regreso de vacaciones

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Consuelo López González.

Con el objetivo de reducir

riesgos a la población, Nuevo

León reforzó las medidas contra

la contaminación ambiental.

La Secretaría de Salud traba-

jará en conjunto con la Secretaría

de Medio Ambiente en  identi-

ficar áreas de oportunidad e

implementar medidas para mejo-

rar la calidad del aire.

En un primer paso, ambas

dependencias integraron el

Subcomité de Salud en Medio

Ambiente.

A cargo del Comité de

Seguridad en Salud, el órgano

atenderá  con oportunidad, rapi-

dez y eficacia  las emergencias

que ocurran en la materia,

Lo anterior luego que el gob-

ernador Samuel García

Sepúlveda exigió resultados

urgentes contra la contaminación

y advirtió que habrá cero toleran-

cia a pedreras, la refinería y

demás entes contaminantes.

“Como parte de las acciones

anunciadas por el Gobierno del

Estado para la mejora de la cali-

dad del aire, la Secretaría de

Salud y la de Medio Ambiente

llevaron a cabo la instalación del

Subcomité de Salud en Medio

Ambiente, dependiente del

Comité de Seguridad en Salud",

se informó.

“El subcomité está integrado

por  personal de la Secretaría de

Salud y de Medio Ambiente,

quienes desde el inicio de la

administración trabajan de man-

era conjunta para la identifi-

cación de problemáticas e imple-

mentación de medidas que per-

mitan mejorar la calidad del aire

y reducir los factores de riesgo

para la salud de la población”.

Al respecto, Alma Rosa

Marroquín Escamilla, titular de

Salud en el Estado, destacó que

con  estas acciones se da un

nuevo paso rumbo a mejorar la

calidad del aire y disminuir los

riesgos de salud en la población.

Opinión compartida por

Alfonso Martínez Muñoz, titular

del Medio Ambiente, al señalar

que de no implementar medidas

los niveles de contaminación

seguirán en aumento y afectando

la salud de la comunidad.

Es de resaltar  que durante la

presentación, ambas partes  com-

partieron el panorama ambiental

y de enfermedades respiratorias

por contaminación

Posteriormente, en protección

de la población, el Comité de

Seguridad en Salud avaló los lin-

eamientos de declaratoria de

alerta por contaminación atmos-

férica en el área metropolitana de

Nuevo León.

La declaratoria instruye a la

implementación de medidas

urgentes para salvaguardar la

salud pública de los habitantes  y

establece los criterios de

operación a seguir por los

establecimientos industriales que

expulsen emisiones en sus opera-

ciones o fuentes de área.

Empresas, municipios y ciu-

dadanía en general sumarán

esfuerzos en pro de una mejor

calidad del aire.

Para las fuentes fijas destaca

el mantener  operando sus sis-

temas anticontaminantes de man-

era óptima, así como instalar

equipos y sistemas con tec-

nología avanzada a nivel mundi-

al que controlen las emisiones a

la atmósfera para que no rebasen

los niveles máximos permisibles.

Las empresas  extractoras y

aprovechamiento de material

pétreo (pedreras) deberán man-

tener controles estrictos y evitar

la emisión de partículas en todas

sus operaciones; además de

humectar y limpiar patios y vial-

idades internas y externas

aledañas sus instalaciones es otro

de los lineamientos.

Asimismo, los vehículos que

transporten material particulado

deben contar con material

humectado, caja hermética y que

cuenten con lona o tapa que

cubra completamente la parte

superior.

Se prohíbe la quema de resid-

uos y llantas salvo en caso en los

que se cuente con autorización

para su uso como combustible.

A los municipios se les exhor-

ta, en el ámbito de su competen-

cia, a establecer en los planes de

desarrollo urbano el establec-

imiento de sistemas de transporte

colectivo y otros medios de alta

eficacia energética, retirar de la

circulación vehículos ostensible-

mente contaminantes, ente otras

acciones.

Por último, para comunidad en

general el llamado es a no quitar

los catalizadores de sus coches,

afinar y dar el debido manten-

imiento, utilizar el transporte

público de pasajeros bajo en emi-

siones, o bien compartir el auto

en traslados que tengan el mismo

rumbo y evitar su uso en distan-

cias cortas.

Adicionalmente, la Secretaría

de Movilidad realizará acciones

para promover el uso del trans-

porte público o de vehículos con

cero emisiones.

Al asegurar que no le importa

el costo político ni económico; el

gobernador Samuel García

Sepúlveda advirtió que habrá

cero tolerancia a pedreras, refin-

ería, vehículos y demás entes

contaminantes.

A través de historias de

Instagram, el mandatario estatal

indicó que el día anterior con-

vocó a una reunión de gabinete

para reforzar las acciones contra

la mala calidad del aire, luego

que su hija enfermó de bron-

quitis.

"No vamos a seguir tolerando

la contaminación de nuestro

aire", refirió.

"Vamos a atacar de manera

muy agresiva, no me importa el

costo ni político ni económico,

ya basta de niños en Nuevo León

enfermos por la contaminación,

vamos con todo, muy duros, muy

agresivos".

"Hemos tomado decisiones

importantes que van a empezar a

aplicarse desde ya... pedí que sin

excusas se alinien y podamos

notar ya una gran mejora en muy

breve plazo", puntualizó.

Entre las medidas están el

incorporar camiones de bajas

emisiones, incentivar el uso del

transporte público mediante via-

jes gratis, revisar la refinería,

verificar la operación de las

pedreras.

“Vamos a ir a la Refinería a

que nos denuesten que todas las

inversiones que prometió el pres-

idente se hayan aplicado y estén

reduciendo, porque de aplicarse

bien bajarían cono un 93 por

ciento de la Refinería”.

“Refinería vamos por ustedes,

no me importa el costo políti-

co…si hay alguna industria que

este contaminando se va a cerrar,

ya no hay excusas, Nuevo León

va notar esta mejora en el tema

del agua, hoy”, agregó.

Refuerza Nuevo León las medidas 
contra la contaminación ambiental

La Secretaría de Ambiente trabaja de la mano con la Secretaría de Salud, buscando identificar áreas de
oportunidad para implementar medidas que mejoren la calidad del aire.

Se siguen activando las alertas de la muy mala calidad del aire en el área metropolitana de Monterrey.
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Crearía Adrián rutas intermunicipales
Pese a no ser competencia

municipal, el candidato de la

alianza "Fuerza y Corazón X

Nuevo León", Adrián de la Garza

Santos señaló que de resultar

electo creará un sistema de rutas

intermunicipales para coadyuvar

en la movilidad , además presen-

tará un plan de Desarrollo Urbano

para incentivar el traslado peaton-

al.

“Monterrey es uno de los

municipios que ha sufrido la falta

de transporte público junto con

toda e el área metropolitana y

algunos municipios han inter-

venido han puesto a disposición

de la ciudadanía de sus municip-

ios esta posibilidad de tener una

opción en la que puedan

trasladarse de forma más ágil, lo

vamos a hacer en mi adminis-

tración, vamos a intervenir,

vamos a darle a la gente trans-

porte público porque el Estado no

ha podido”, mencionó de la Garza

Santos.

De acuerdo al candidato de

extracción priísta las rutas inter-

municipales ayudarán a mejorar

ka movilidad y a corregir en algo

el tráfico que se ha incrementado

en las calles de la ciudad generan-

do congestionamiento vehicular a

todas horas, esto argumentando

que ante la falta de transporte, la

gente ha optado por adquirir un

automóvil, perjudicando a las

vialidades.

Otra opción que considera

para resolver esta problemática

está en el desarrollo urbano,

aunque comentó que irá dando a

conocer paulatinamente sus prop-

uestas en este sentido.(CLR)

Promete César rehabilitar importante avenida
Dentro de los primeros 100

días de gobierno, César Garza

Arredondo, candidato a Alcalde

del municipio de Apodaca se

comprometió a realizar la rehabil-

itación completa del boulevard

Dionisio González, mejor conoci-

da como carretera Mezquital-

Santa Rosa, 

“Tenemos un programa de

vialidades estratégicas que vamos

a arrancar en los primeros cien

días del gobierno, una de esas

cuatro vialidades y grandes obras

es la reconstrucción del boulevard

Dionisio González, mejor conoci-

da como la carretera Mezquital-

Santa Rosa”, dijo.

“La vamos a reconstruir desde

los límites de Apodaca con San

Nicolás hasta Concordia, estos

son 4.5 kilómetros lineales, seis

carriles que tiene tres de cada

lado, los vamos a arborizar, le

vamos a meter banquetas mejorar

por supuesto la calidad de la car-

peta asfáltica”, detalló.

Garza Arredondo consideró

que a pesar de ser una obra de

carácter estatal no esperarán y le

entrarán con recursos para la

rehabilitación de esta importante

arteria vial que sin duda será más

segura al transitar.

“Algo muy importante delimi-

tar carriles específicos para el trá-

fico pesado, separar lo más que se

pueda los vehículos de pasajeros

y el tráfico pesado para hacerla

también una carretera además de

más bonita y con mejor calidad,

más segura para los que transitan

por ahí”, puntualizó.

El candidato de la coalición

Fuerza y Corazón por Nuevo

León dijo que, con el apoyo de los

ciudadanos en las próximas elec-

ciones del dos de junio, votando

por todos los candidatos del PAN,

PRI y PRD, las propuestas pre-

sentadas se realizarán de la

mejor manera ya que trabajarán

en equipo por el bien de la ciu-

dad.

Aunque no es competencia municipal, dijo que de ganar entraría al quite.

Se trata de la avenida Dionisio González.

Invita Vivianne a su inicio
de campaña en el poniente

El próximo domingo 7 de

abril, la candidata a la

Alcaldía de San Pedro Garza

Garcia, Vivianne Clariond

Domene realizará su

arranque de campaña del

Poniente en el Parque

Clouthier, por lo que invitó a

la ciudadanía.

La aspirante independi-

ente informó que el evento

contará con una pre-

sentación musical del grupo

Costumbre y se realizará en

la cancha del basquetbol del

Parque Clouthier, entre el

911 y el Skate Park.

Clariond Domene detalló

que el horario del arranque

de su campaña en el

poniente es de 18:00 a 21:00

horas con acceso libre y gra-

tuito.

"Acompañame en este

arranque de campaña aquí en

el poniente, nos divertire-

mos muchísimo, habrá baile

y tendremos la oportunidad

de escuchar a todos los ciu-

dadanos", dijo.

"Porque una alcaldesa de

tiempo completo recorre

todas las calles, escucha a

los vecinos, los saluda, se

preocupa por ellos y ofrece

soluciones que es lo que

necesitan", añadió.

En este sentido, la edil

Sampetrina con licencia

destacó que en San Pedro

son los libres, en aluvión a

qué buscan mantener un

gobierno independiente.

Será el próximo domingo.

La creación del chatbot

“SANTI CIV”, el cuál será un

enlace entre la sociedad y la

corporación encargada de la

seguridad y vialidad munici-

pal, planteó el candidato a la

alcaldía de Santiago, David de

la Peña Marroquín como una

propuesta más. 

Lo anterior, con la finalidad

de mejorar la comunicación

entre autoridades y ciu-

dadanos, proporcionar infor-

mación clave a la comunidad

y agilizar la atención en situa-

ciones relacionadas con la

seguridad.

El aspirante a la

Presidencia Municipal de

Santiago presentó esta prop-

uesta a vecinos de la Colonia

Antonio Villalón y la comu-

nidad de San Francisco, como

parte de la estrategia para

mantener al municipio entre

los más seguros de Nuevo

León.

“La aplicación de tec-

nología en la estrategia de

seguridad siempre ha dado

buenos resultados; por ello

vamos a lanzar ‘SANTI CIV’,

un chatbot que estará atendi-

endo a la comunidad en mate-

ria de seguridad”.

“Con él, los santiaguenses

tendrán acceso a información

importante de prevención y

brindará asistencia relaciona-

da a todo tipo de reportes de

seguridad a través de

WhatsApp”, detalló.

Es una más de sus propuestas de campaña.

Crearía David el chatbot ‘SANTI CIV’

Recorre Paco Treviño
sector de Santa Mónica

El candidato a la Alcaldía de

Juárez por parte de la coalición

Fuerza y Corazón por Nuevo

León, compuesta por el PRI,

PAN y PRD, Francisco Treviño,

recorrió las calles de la colonia

Santa Mónica donde dijo que

apoyado en peticiones de veci-

nos se podría realizar un

proyecto integral para el mejo-

ramiento de esta zona del

municipio.

En su quinto día de campaña

buscando la reelección a la

Presidencia Municipal de

Juárez, Treviño caminó acom-

pañado por Heriberto Treviño,

candidato a diputado local por

el Distrito 22, y Everardo

Benavides, aspirante a diputado

por el Distrito 12 federal,

además de decenas de simpati-

zantes y militantes de los par-

tidos que conforman la coali-

ción.

"La verdad que muy bien

aquí en el recorrido, estamos

escuchando las peticiones de

nuestra gente, para tomarlas

en cuenta y con estos comen-

tarios poder ir haciendo un

proyecto más integral para

esta zona de Santa Mónica",

dijo el candidato a la Alcaldía

de Juárez.

Aseguró que ya se tiene

contemplada la rehabilitación

total de importantes avenidas

de la zona, además de repavi-

mentación de calles al interior

de los diferentes sectores de

esta colonia, incremento de

alumbrado público y modern-

ización de plazas.(IGB)

Busca la reelección.

Por el bien de la seguridad de

las familias regias, Sandra

Pámanes candidata a diputa local

por Movimiento Ciudadano al

distrito 6, dijo que buscan mejo-

ras en seguridad en la zona regia.

Sandra Pámanes  comentó que

dentro  del marco legal en el

Estado, es necesario concretar

algunas  reformas para fortalecer

el sistema de seguridad, por lo

que se apoyará iniciativas de can-

didata a alcaldesa de Monterrey,

Mariana Rodríguez.

Sandra Pámanes, candidata de

Movimiento Ciudadano por el

Distrito 6 local, anunció que pre-

sentará reformas a diversas leyes

para fortalecer la seguridad en

Monterrey.

"Desde el Congreso habremos

de fortalecer nuestras leyes",

planteó, "para que esto se haga

realidad (habrá) un marco legal

que le brinde mejores herramien-

tas a las instituciones de seguri-

dad, sobre todo de los municip-

ios”, explicó.

La aspirante explicó que las

iniciativas están relacionadas con

las 13 acciones que presentó esta

semana, Mariana Rodríguez,

candidata a la alcaldía de

Monterrey, que tienen como

objetivo reforzar la seguridad

Sandra Pámanes recorrió ayer su distrito.

Ofrece Sandra Pámanes mejorar seguridad en Distrito 6

La idea principal es mantener sana a la gente de todo Guadalupe.

Realiza Guadalupe Feria de la Salud
Con la finalidad de mantener

sana a la población de Guadalupe,

la administración municipal real-

izó una Feria de la Salud, con ser-

vicios preventivos que se realizó

de manera gratuita, en el Macro

Centro DIF Nuevo San Rafael

Cristina Díaz Salazar, alcalde-

sa de Guadalupe detalló, que en

conmemoración del Día Mundial

de la Salud, fueron llevados: con-

sulta médica y toma de signos

vitales, dentista, nutrición, psi-

cología, podología, además de la

detección de cáncer cérvicouteri-

no.

Por lo anterior, el Municipio de

Guadalupe invitó a las familias de

Guadalupe a estar pendiente de

las próximas ediciones, para que

aprovechen los servicios médicos

que brinda el municipio de man-

era gratuita.

Además, con estas Ferias de la

Salud, se realizan talleres de auto

exploración, la elaboración de

prótesis mamarias artesanales,

módulo de vacunación, un stand

informativo sobre salud sexual,

salud mental y adicciones.

Ayuda Escobedo a damnificados
El Municipio de Escobedo a

través del DIF apoyo a las

familias que se vieron por un

incendio el pasado miércoles.

Cabe recordar, que un total

de nueve  nueve personas que

residen en la calle Acequia, en

la colonia Emiliano Zapata

fueron las que resultaron afec-

tadas por el siniestro que ocur-

rió.

José Antonio Quiroga

Chapa, encargado del despecho

de la Presidencia Municipal se

entrevistó con integrantes de las

cinco familias a quienes el

fuego les consumió sus vivien-

das.

Quiroga Chapa les entregó la

ayuda consistente en despensas

completas, barrotes y láminas

para que construyan nueva-

mente sus viviendas y se puso a

las órdenes de los vecinos de la

Calle Acequia, de la colonia

Emiliano Zapata.

De igual forma personal de

la Secretaría de Servicios

Públicos ya realizó la limpieza,

retiro de tierra y basura, así

como material de construcción

que se consumió para dejar el

terreno listo para volver a edi-

ficar. 

Personal de DIF Escobedo

estará en contacto con las famil-

ias para estar al tanto de sus

necesidades y atenderlas a la

brevedad y también les hicieron

llegar apoyos otorgados consis-

ten en despensas completas,

agua embotellada y cobijas.José Antonio Quiroga acudió al lugar del incendio.

APODACA

SANTIAGO

DISTRITO 6 LOCAL
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Se equivoco de pedales.

Sergio Luis Castillo

Daños materiales de consid-
eración fue el saldo que dejó un con-
ductor de una camioneta, quien, al
confundir los pedales, terminó esta-
cionándose dentro de una tienda de
conveniencia en la Colonia Roma de
Monterrey.

Al momento de los hechos, había
varios clientes y empleados, quienes
afortunadamente, lograron correr a
tiempo para ponerse a salvo.

Protección Civil de Monterrey,
informó que el accidente se reportó
esta tarde, en una tienda Súper Siete,
ubicada en la Calle Paricutín y 2 de
Abril en la Colonia Roma, en la zona
sur de la Ciudad de Monterrey.

En el percance vial, participo una
camioneta RAM, de modelo
reciente, color blanco, con placas del
estado de Nuevo León.

El conductor que en ese momento
no fue identificado por las autori-
dades, menciono que pretendían
estacionarse en uno de los cajones en
la parte lateral de la tienda.

Sin embargo, al momento de
intentar frenar, piso el acelerador, lo
que hizo que arranca la camioneta y
terminara estrellándose contra la
fachada.

Después de destrozaron el vitral
de una de las paredes, la camioneta,
continúo avanzando, llevándose de
paso, los estantes, que contenían frit-
uras, refrescos y abarrotes.

Ciento de cristales salieron dis-
parados hacia todas direcciones.

Mientras que los empleados
sufrieron un ataque de histeria, al
pensar que serían aplastados y este
viernes seria su último día de traba-
jo.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización de unidades de Protección
Civil del Estado, PCM y paramédi-
cos de la Cruz Roja, quienes
atendieron al conductor, quien afor-
tunadamente, no presentaba lesiones.

Andrés Villalobos Ramírez

Un ex presidiario fue ejecutado a
balazos y un consumidor de droga
murió en el trayecto al hospital tras ser
atacados en un domicilio señalado
como punto de venta de droga, en
Guadalupe.

La doble ejecución fue reportada a
las 16:05 horas en las  calles París y
Ámsterdam, en la colonia Tacubaya.

Elementos de Protección Civil
municipal arribaron al lugar donde
reportaron a varias personas con heri-
das por proyectil de arma de fuego.

Uno de ellos identificado como Iván
Ismael Uribe Martínez de 32 años de
edad, murió en el lugar.

Uribe Martínez, contaba con
antecedentes penales por delitos contra
la salud.

Mientras que Juan Antonio Sánchez
Arriaga de 33 años de edad resultó
gravemente herido, quien pereció a

bordo de la ambulancia cuando era lle-
vado al hospital Universitario.

Una fuente allegada a las investiga-
ciones dijo que Juan Antonio contaba
con antecedentes penales por delitos
contra la salud y señalado como con-
sumidor de drogas.

De acuerdo con las primeras investi-
gaciones se dijo que al domicilio lle-
garon dos sujetos portando armas de
fuego cortas.

De manera inmediata y al tener en la
mira a sus objetivos, les dispararon en
varias ocasiones, quedando tirados en
el piso en medio de un charco de san-
gre.

Policías de Guadalupe y agentes
ministeriales llegaron a la escena del
crimen, iniciando con las indagatorias
del caso.

Por su parte, elementos del Instituto
de Criminalística y Servicios
Periciales recogieron como eviden-
cia, casquillos de arma corta.

Fue en las calles París y Amsterdam en la colonia Tacubaya.

Sergio Luis Castillo

El número de personas privadas de
la libertad en el municipio de Ciénega
de Flores, aumento a 14 al salir a relu-
cir el secuestro de otro joven de 22
años en la cabecera municipal.

Fue este este jueves que salió a relu-
cir su desaparición, debido a que la
familia por temor a represalias, no
habían solicitado la intervención de las
autoridades estatales.

Se cree que el joven afectado, con-
tinua secuestrado en un rancho de
Tamaulipas, junto a otras seis personas
que continúan en calidad de desapare-
cidas. 

Pedro Arce Jardon, encargado del
despacho de la Fiscalía General de
Justicia, confirmó el 14 avo secuestro,
luego de dialogar con la familia del
afectado.

El joven fue identificado como

Humberto Villarreal, quien tiene su
domicilio en el centro de Ciénega de
Flores.

Fue el pasado 24 marzo del año en
curso, cuando se reportó el secuestro
de 32 personas, siendo 13 personas, en
el municipio Ciénega de Flores y el
resto eran familias de Salinas Victoria.

Los presuntos responsables, son
integrantes de un grupo de la
Delincuencia Organizada, que opera en
la zona norte de Nuevo León.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización de las distintas corporaciones
policiacas estatales y federales.

Días después trascendió que los pis-
toleros liberaron a siete de los plagiar-
ios.

Pero siete más, entre ellos
Humberto Villarreal, fueron traslada-
dos a un rancho ya en territorio de
Tamaulipas.

El negocio esta ubicado en el municipio de San Nicolás

Andrés Villalobos Ramírez

Seis sujetos que portaban armas
de fuego, intentaron privar de la
libertad al dueño de una compra y
venta de metales, en San Nicolás.

Los hechos ocurrieron a las
14:55 horas en el negocio
Recolecta y Compra de Metales
ubicado sobre la calle Diego Díaz
de Berlanga, en la colonia Santo
Domingo.

De acuerdo con la información
proporcionada por Rogelio de 53
años de edad, la tarde del viernes a

su negocio arribaron seis hombres
quienes portaban armas de fuego
cortas.

"Súbete al carro Malibú", por lo
cual se tira al piso mientras que los
agresores se dieron a la fuga del
lugar.

Los presuntos plagiarios huyeron
en un Malibú color azul y en una
Hyundai Sonata color blanco.

Al lugar arribaron oficiales
municipales y agentes ministeri-
ales, quienes iniciaron las investi-
gaciones del caso.

Gilberto de León Betancourt.

Un grupo de tres jóvenes, uno de
ellos menor de edad, de quienes no se
sabe nada desde el sábado, fueron
reportados como desaparecidos por
sus familiares en el municipio de
General Terán.

La última vez que se supo de las
tres personas, viajaban en una
camioneta Grand Cherokee.

Ángel Fernando García Martínez,
de 16 años, Jesús Mario Rodríguez
Salazar, de 20, y Gerardo Ocañas
García, de 28, son los jóvenes desa-
parecidos.

El menor salió de Las Anahcuitas en
la Cherokee, fue a la casa de Gerardo y
luego pasaron por Jesús Mario
Rodríguez Salazar.

Las autoridades ya realizan las inda-
gatorias para tratar de dar con el grupo de
personas.

En tanto la familia de los jóvenes pide
la ayuda de la comunidad para en caso de
haberlos vistos den información.

Los familiares de los desaparecidos ya
acudieron ante las autoridades para
reportar lo sucedido. Entre ellos esta un menor de edad de 16 años.

Fue a pedir trabajo y queda detenido por el auto que conducía.

Gilberto López Betancourt

Un hombre que fue a dejar una
solicitud de trabajo a una empresa, fue
detenido por oficiales de la Policía de
Monterrey, al llegar al sitio en una
camioneta con reporte de robo y él
tenía una orden de aprehensión por el
mismo delito.

La captura de Adán Isaí R., de 27
años de edad, se registró el jueves en
las calles Federico Gómez y Hornos
Altos, en la colonia Buenos Aires.

Las cámaras de seguridad captaron
el vehículo robado, por lo que se dio
aviso del C4i4 de la unidad, una
camioneta Nitro, en color blanco, con
placas TCA-026-A.

Los oficiales proceden a buscar el
vehículo, observando que se introduce
al estacionamiento de una empresa, por
lo que al descender de la patrulla, el
guardia de seguridad les permite el
acceso, darle a conocer la situación.

Salió a relucir el secuestro de otro joven de 22 años de edad.

Ejecutan a ex presidiario y
un consumidor de drogas

Reportan como desaparecidos a 3 jóvenes de Terán

Lo detienen en auto robado

Aumenta a 14 número de
secuestrados en Ciénega

Mete su camioneta
a tienda en la 
colonia Roma

Intentan secuestrar a dueño de
negocio de venta de metales
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Alberto Cantú .-                                 

Tigres buscará mantener su buen
momento cuando hoy intenten vencer
al Pachuca en la fecha 14 de la Liga
MX, todo esto para seguir en la zona de
calificación directa a la Liguilla. 

El equipo que dirige Robert Dante
Siboldi jugará este día frente a los
Tuzos del Pachuca y el duelo será en el
estadio Universitario de San Nicolás,
comenzando todo a las 19:00 horas. 

Los auriazules llegan bien a este
partido en el sentido de que vienen de
empatar por un marcador de 1-1 frente
al Columbus en Ohio.

Después de aquella derrota frente a
las Águilas del América en la fecha 11
de la Liga MX y todo esto durante el
pasado nueve de marzo, los Tigres
jugaron cuatro partidos más e hilva-
naron tres victorias luego de un triunfo
por resultado de 4-2 frente al Orlando
City en los octavos de final de vuelta
de la Copa de Campeones de la
Concacaf, además de un 5-1 sobre
Mazatlán y otro 3-2 ante Puebla, en
donde ambos fueron de la Liga MX,
pero también hubo ahora el 1-1 sobre
Columbus en la ida de los cuartos de
final del mencionado torneo interna-
cional. 

Los felinos, con un triunfo el día de
hoy, llegarían a 27 puntos y serían ter-
ceros generales si Toluca pierde el día
de mañana en contra del Atlas de
Guadalajara, pero un empate les haría
mantenerse dentro de los cuatro
primeros, aunque una derrota frente a
los Tuzos pues les causaría posible-
mente que salgan de ese privilegio si
hay algunas combinaciones de resulta-
dos. 

Enfrente los Tigres tendrán a un
Pachuca que viene de golear al
Herediano en los cuartos de final de ida
de la Copa de Campeones de la
Concacaf y los cuales registran 22 pun-
tos para estar en la pelea por la califi-
cación directa a la Liguilla, situación
por la cual este día serán un duro rival
para los auriazules. 

Algo que podría servir a favor de
Tigres es su claro dominio sobre
Pachuca en cualquier tipo de compe-
tencia cuando se ven las caras en el

estadio Universitario; recordar que los
Tuzos no vencen a los auriazules en ese
recinto desde el 24 de abril del 2010 y
en la temporada regular de aquel certa-
men Bicentenario, en donde se lle-
varon la victoria por un resultado de 2-
1. 

Después de ese triunfo, los Tigres
registran, en cualquier competencia
cuando se enfrentan al Pachuca en el
estadio Universitario, una marca de 12
victorias por seis empates. 

Carlos Felipe Rodríguez; Jesús
Garza, Juan José Sánchez Purata,
Diego Reyes, Eduardo Tercero; Juan
Pablo Vigón, Rafael Carioca; Luis

Quiñones, Sebastián Córdova, Marcelo
Flores y Ozziel Herrera tal vez sea el
equipo titular en los Tigres en el juego
de hoy. 

MÁS ACTIVIDAD DE HOY
Además del Tigres ante Pachuca y

el duelo entre Cruz Azul frente al
Monterrey, la jornada 14 del Torneo
Clausura 2024 va a seguir este sábado
con dos partidos más. 

Uno de ellos será a las 19:05 horas
cuando las Chivas reciban al Puebla de
la Franja, mientras que más tarde, a las
21:00, el cuadro del América visitará al
conjunto de Santos. 

Alberto Cantú .-                                
Los Rayados buscarán vencer hoy

al Cruz Azul para aspirar a retomar el
liderato del Torneo Clausura 2024. 

El conjunto que dirige Fernando
Ortiz jugará este día y en contra del
Cruz Azul en el estadio Ciudad de los
Deportes, lo cual será en la capital del
país y todo iniciará en punto de las
21:00 horas. 

Los dirigidos por Fernando Ortiz
llegan de la mejor forma posible en el
tema anímico a este juego ya que
vienen de vencer al Inter de Miami en
los cuartos de final de ida de la Copa
de Campeones de la Concacaf, lo cual
fue por un resultado de 2-1 que los
acerca a las semifinales del menciona-
do torneo internacional, dejando atrás
con eso la derrota del sábado pasado y
en casa frente a las Chivas Rayadas del
Guadalajara. 

Tras el triunfo en contra del Inter de
Miami, los Rayados recobraron la con-
fianza que en un principio habían per-
dido en la derrota frente a Chivas y
este buen momento tendrán que
aprovecharlo para hoy intentar vencer
al cuadro de Cruz Azul, todo esto para
llegar a 31 puntos y con ello tomar el
liderato si las Águilas del América no
vencen el día de hoy al Santos en
Torreón. 

El sublíder Rayados recuperaría sí o
sí el liderato con un triunfo de ellos

que venga acompañado de un empate o
derrota del América en su visita a
Torreón para enfrentar a Santos,
aunque también tomarían de nueva
cuenta el liderato con una igualada
durante este día y que eso pues venga
precedido de un traspié de los azulcre-
mas sobre los de la Comarca Lagunera. 

Eso sí, una derrota el día de hoy
ante Cruz Azul pondría en riesgo el
subliderato para Rayados de
Monterrey si es que Toluca vence ya
mañana al conjunto del Atlas de
Guadalajara. 

Esteban Andrada; Víctor Guzmán,
Héctor Moreno, Sebastián Vegas,
Jesús Gallardo; Luis Romo, Omar
Govea; Jesús Manuel Corona, Jordi
Cortizo, Alfonso González y Rodrigo
Aguirre tal vez sea el equipo que hoy
inicie en Rayados de Monterrey. 

Tras esta situación, hoy los Rayados
intentarán con una victoria el mantener
su gran momento para de paso buscar
retomar el liderato del campeonato
mexicano, lo que de suceder les haría
llegar muy bien al juego en casa de
vuelta y frente al Inter de Miami de
Lionel Messi en la Copa de
Campeones de la Concacaf, el cual
será el próximo miércoles, motivo por
el cual este duelo ante los celestes tam-
bién es importante para un Monterrey
que a día de hoy aún aspira a ganarlo
todo en este semestre. 

Alberto Cantú .-                               

Javier Aguirre, técnico mexicano del
Mallorca, buscará conseguir este día un
título en España con el de la Copa del
Rey. 

El mencionado estratega mexicano
dirigirá este día en la final de la Copa
del Rey de España cuando su Mallorca
enfrente al cuadro del Athletic Club de
Bilbao, siendo esto en la final a partido
único que será en punto de las 14:00
horas y desde el estadio La Cartuja de
Sevilla. 

Los del ‘Vasco’ llegan a esta final
luego de vencer en las semifinales y en
la tanda de los penales al cuadro de la
Real Sociedad de San Sebastián, lo

cual fue el pasado 27 de febrero. 
Por su parte, el rival del Mallorca,

en este caso el cuadro del Athletic Club
de Bilbao, arriba a esta final de la Copa
del Rey de España luego de golear en
una ronda anterior y como locales al
cuadro del Atlético de Madrid , lo cual
fue por un marcador final de 3-0. 

Aguirre, de 65 años de edad, buscará
con este cuadro del Mallorca su primer
título en España, mismo que de ser
realidad sería histórico no solamente
para el club que dirige, sino también
para él. 

CON DEDICATORIA A
MÉXICO 

El “Vasco” habló el día de ayer en

rueda de prensa y mencionó que desea
ser campeón para así conseguir su
primer título como técnico en el futbol
español, pero aún más ya que eso sig-
nificaría una alegría deportiva para su
país, para México, del cual se siente
muy agradecido. 

“Listo para dar una sorpresa no sé,
pero sí me gustaría dar una alegría a
parte de los míos, a los que están en
México, en el cielo y que la gente salga
orgullosa de su equipo. Si cae de este
lado mejor. No me guardo nada. 

“Estoy muy orgulloso de ser mexi-
cano. Ojalá puedan venir más entre-
nadores mexicanos. Me gustaría que
podamos dar a conocer un poco de nue-
stro país”, detalló. 

Alberto Cantú.-                                  
Rayados confirmó el viernes por la

noche que presentaron una queja ante
Concacaf, siendo esto después de los
inconvenientes en los vestidores del
Inter de Miami tras el juego de ida de la
Copa de Campeones, en donde Lionel
Messi, además de otros futbolistas del
club estadounidense y el técnico
Gerardo Martino, encararon y
ofendieron al cuerpo técnico y direc-
tivos del Monterrey.

De hecho, fue con este comunicado
en el que Rayados confirmó su postura
respecto a lo acontecido durante el
miércoles pasado en Florida:

"Informamos que hemos manifesta-
do a la Concacaf nuestra postura oficial
sobre los hechos desafortunados en la
zona de vestidores, tras el partido del
miércoles tres de abril en Miami.
Esperamos que la Concacaf tome sus
medidas correspondientes ", infor-
maron.

ACEPTAN QUE AUDIO
FILTRADO ES REAL

Nicolás Sánchez, ex jugador de
Rayados y hoy auxiliar técnico en el
cuadro del Monterrey, aceptó en sus
redes sociales y a través de un vídeo
que el audio filtrado en donde detalla la
mala actitud del técnico Gerardo
Martino del Inter de Miami y de Lionel
Messi hacia los árbitros que estuvieron

en la ida de cuartos de final entre ese
equipo y la 'Pandilla' en la Copa de
Campeones de la Concacaf, es real.

"Buenas noches, acepto que el del
audio soy yo y me hago cargo de cada
una de las cosas que dije. El entrenador

del Inter, Gerardo Martino, es una per-
sona que no conozco, al cual me referí
de una manera irrespetuosa, espero
sepa entenderme, yo soy tan argentino
como todos ellos y voy a defender
siempre a mi club”, dijo.

Alberto Cantú.-                                  
Flash de Monterrey venció 8-7 al

Wave en Milwaukee en el inicio de la
postemporada y con ello están a una
victoria más de avanzar a la final de la
conferencia Este en la Liga de Futbol
Rápido y Profesional de los Estados
Unidos.

El conjunto regio se hizo de la vic-
toria en el tiempo extra y con el gol de
Hiram Ruiz, quien cerca del portero
rival remató con facilidad para anotar
el gol del triunfo.

Con este resultado, el cuadro regio

continúa invicto en esta temporada y
ahora tienen una marca de 25 victorias
por cero derrotas.

Tras esta situación, ahora el cuadro
regio está a un triunfo más sobre este
Wave de Milwaukee de meterse a la
final de la conferencia Este de la
MASL.

Cabe señalar que el juego número
dos de esta semifinal de la conferencia
Este entre Flash y el conjunto del Wave
será el próximo domingo y en la Arena
Borregos, iniciando todo a las 15:35
horas.

A retomar el liderato
Los Rayados buscarán vencer hoy al Cruz Azul para aspirar a retomar el lid-
erato del Torneo Clausura 2024.

Tienen duelo clave

El equipo que dirige Robert Dante Siboldi jugará este día frente a los Tuzos
del Pachuca

Va ‘El Vasco’ por título en la Copa del Rey

Aguirre buscará su primer título en España, mismo que de ser realidad sería
histórico no solamente para el club que dirige, sino también para él. 

Flash pega primero 
Flash de Monterrey venció 8-7 al Wave en Milwaukee en el inicio de la
postemporada.

Confirma Rayados queja ante Concacaf

"Informamos que hemos manifestado a la Concacaf nuestra postura oficial
sobre los hechos desafortunados en la zona de vestidores”.
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Pumas goleó 4-0 en Sinaloa y

vencieron al cuadro del Mazatlán,

siendo esto en la temporada regular

del Torneo Clausura 2024.

El conjunto de la capital del país

se hizo del triunfo tras los goles

hechos por parte de Madueña con un

tanto en propia puerta, además de

los realizados por Rogelio Funes

Mori, César Huerta y Leo Suárez.

Cabe señalar que Rogelio Funes

Mori anotó en ese partido su primer

tanto con los Pumas de la UNAM.

Tras este resultado, la escuadra de

la UNAM alcanzó la cifra de 20

puntos para ser octavos en la cam-

paña.

Por su parte, el conjunto del

Mazatlán se quedó en 12 unidades

para que así estén en la parte baja de

la contienda.

NECAXA VENCE

A XOLOS

Necaxa venció 3-2 como visi-

tantes a los Xolos y con ello han

hecho que la escuadra de Tijuana

siga sin ganar en este Torneo

Clausura 2024.

De hecho, el conjunto de los

Rayos logró hacerse del triunfo con

los goles de Dibier Cambindo al 38'

de acción y el doblete de José

Paradela al 85' y 91' respectiva-

mente, siendo el primero por la vía

del penal.

Por el local Tijuana anotaron

Carlos González al 48' y Daniel

Blanco al 74', pero esto no fue sufi-

ciente y perdieron.

Tras este resultado, la escuadra

del Necaxa llegó a 24 puntos para

con ello estar en la quinta posición

del campeonato.

A su vez, los Xolos de Tijuana se

quedaron en ocho unidades y con

ello son décimo séptimos en la cam-

paña.

Lejos de tener una inseguridad por

enfrentar al Pachuca durante este sába-

do con cuadro alterno, en Tigres están

confiados de que serán competitivos

frente al conjunto de los Tuzos y ahora

Diego Laínez, jugador de los auri-

azules, mostró fe en el plantel que será

titular en contra de los de Hidalgo,

siendo esto pese a que los futbolistas

estelares de los felinos no van a iniciar

en contra de los antes mencionados y si

habrán más futbolistas que con regular-

idad son suplentes. 

En la previa a jugar este sábado y en

casa frente al Pachuca en la jornada 14

de la Liga MX, Lainez mostró confian-

za en el plantel alterno que presentará

Tigres ante los Tuzos y desestimó que

los de la UANL vayan a estar en

desventaja respecto al cuadro

hidalguense por esta situación. 

“Es importante también el partido

contra Columbus, pero tenemos un

plantel amplio y con talento, el equipo

lo ha demostrado siempre que se usan

diferentes sistemas, ha respondido y

contra Pachuca será así, será competiti-

vo como siempre lo ha sido, tenemos

uno de los mejores plantel de la Liga y

estamos pensando en las dos competi-

ciones por igual”, aseveró Lainez,

quien también agradeció al técnico

Robert Dante Siboldi de Tigres por

hacerlo a él un futbolista mucho más

completo. 

“Es cierto que he mejorado en

muchos aspectos, puedo ser ofensivo

como extremo, sí, también me pide

más sacrificio, guardar un poco más el

orden, jugar como carrilero también lo

hago sin problema, gracias a eso he

tenido más opciones en mi juego, he

mejorado no sólo en mis virtudes sino

en lo que muchas veces no hacía antes,

lo he potencializado y todo eso es gra-

cias al profe Siboldi ya que confío cie-

gamente en él”, detalló. 

Laínez también entendió que haya

dosificación en Tigres ya que el próxi-

mo martes enfrentarán en casa al

Columbus y en juego estará el pase a la

semifinal de la Copa de Campeones de

la Concacaf. 

“Como equipo nos gusta todo tipo

de rivales, lo bonito de este tipo de

competencias que es diferente a la que

tenemos en la Liga MX, es adaptarnos

a diferentes estilos de juegos, nos viene

bien, salimos con buen resultado de

Columbus, son un gran equipo, lo

demostraron allá y nos ayudará para

seguir mejorando en todo lo que viene

del cierre de torneo, que es importante

para nosotros”, expresó.

A su vez, el mexicano mencionó que

el partido ante Pachuca es importante

en el sentido de ganarlo ya que una de

las prioridades de Tigres es terminar

dentro de los cuatro primeros lugares

de cara a la próxima Liguilla del

Torneo Clausura 2024. 

“La exigencia en Tigres es estar ahí

arriba, tratar de estar lo más alto posi-

ble en la tabla, tenemos dos competi-

ciones y les hemos prestado atención,

lo importante es en la Liguilla, donde

nosotros somos peligrosos”, expresó el

mexicano, jugador de que paso se

mostró feliz de que en los felinos cada

vez haya más oportunidades de poder

brillar en los jóvenes mexicanos como

es el caso de Marcelo Flores o

Sebastián Fierro. 

“Estoy feliz de jugar con mis com-

pañeros, todos están aptos para jugar en

Tigres ya sea con Marcelo,

(Luis)Quiñones, el que esté, estoy feliz

porque a pesar de tener un gran talento

son muy disciplinados, en el caso de

Marcelo, está en buen momento y ha

trabajado mucho, me alegra que haya

respondido en los momentos, es impor-

tante para nosotros que todos estemos

bien, mientras haya más mexicanos en

Primera División y sobretodo en

Tigres, en donde están los mejores

como mexicanos y extranjeros”, con-

cluyó. 

Los Tigres tendrán que tener cuidado

el día de mañana cuando enfrenten al

Pachuca en la fecha 14 de la Liga MX,

pero aún más con Salomón Rondón,

respecto al goleador de este equipo de

Hidalgo. 

Rondón, de origen venezolano, es el

goleador del Pachuca durante este año y

ya registra 13 goles con los Tuzos entre

la temporada regular del Torneo

Clausura 2024 y la Copa de Campeones

de la Concacaf. 

De hecho, Rondón ha marcado siete

goles en el presente campeonato mexi-

cano y seis más en la Copa de

Campeones de la Concacaf. 

Con esa cifra de anotaciones, el vene-

zolano es el goleador del futbol mexi-

cano en el Clausura 2024 y también en el

mencionado torneo internacional de la

región. 

Tras esta situación, Salomón Rondón

anda encendido en el tema del gol y

mañana verá minutos frente a Tigres ya

sea de titular o entrando de cambio,

motivo por el cual será un peligro con-

stante para los de San Nicolás en su

duelo que será este sábado y en el esta-

dio Universitario de San Nicolás, ini-

ciando todo a las 19:00 horas. 

Las Rayadas aprovecharon la

fecha FIFA de selecciones

nacionales y ahora vencieron 3-1 en

un partido amistoso al equipo de

Santos. 

En un duelo realizado en las

instalaciones de El Barrial, el cuadro

que dirige Amelia Valverde superó a

las laguneras en el complejo de

prácticas albiazul que está en el

municipio de Santiago, en Nuevo

León. 

Los goles de las Rayadas en este

partido amistoso fueron hechos por

parte de Christina Burkenroad,

Daniela Monroy y Myra Delgadillo. 

Por Santos Femenil anotó Luisa

De Alba, pero eso no fue suficiente

y terminaron perdiendo el compro-

miso. 

Tras este resultado, ahora las

Rayadas volverán a la actividad en

la temporada regular del Torneo

Clausura 2024 cuando el próximo

18 de abril reciban a las Diablas

Rojas del Toluca. 

La Selección Mexicana de Futbol
Femenil buscará aprovechar durante este
sábado la presente fecha FIFA y hoy
intentarán hacerse de la victoria en un
juego amistoso en contra de Colombia. 

El conjunto azteca jugará hoy en
Orlando ante Colombia y todo esto será
en punto de las 16:00 horas. 

¿Pero cómo es que llega este Tri
Femenil al duelo ante Colombia? Podría
decirse que de gran manera luego de ser
semifinalistas de la anterior Copa Oro,
en donde cayeron en esa instancia frente
a Brasil. 

Enfrenten van a tener a un rival como
las colombianas que llegaron a los cuar-
tos de final de la anterior Copa Oro,
cayendo ahí en contra de los Estados
Unidos, motivo por el cual son un con-
trincante de consideración y de alta rele-
vancia para las aztecas. 

Después de este partido, el equipo que
dirige Pedro López enfrentará en otro
amistoso a la Selección de Australia,
pero eso será hasta el próximo martes y
en Texas. 

Si bien la Selección Mexicana de
Futbol Femenil hizo historia el mes
pasado al llegar a la semifinal de la Copa
Oro, en el conjunto azteca han aseverado
que su mejor versión futbolística está
lejos de llegar, motivo por el cual han
asegurado que “aún falta lo mejor”. 

En la previa a enfrentar el día de hoy
a Colombia y el martes de la otra semana
al equipo de Australia, el técnico Pedro
López aseguró que la mejor versión del
Tri Femenil está por verse y que en estos
momentos intentarán llegar o acercarse a
eso. 

“Nuestra mejor versión futbolística no
está cerca de llegar y aún falta lo mejor
por ver de este Tri, entonces esperamos
mostrarlo en los amistosos” dijo en
rueda de prensa. 

Tras salir desde hace días de la prisión

de Brians II de Barcelona luego de pagar

una fianza superior al millón de euros;

recordar que había recibido una pena de

prisión de cuatro años y seis meses por

supuestamente abusar sexualmente de

una mujer en España, el ex futbolista

Dani Alves dijo que el partido más

importante que tiene que jugar ahora

“está en los juzgados”. 

Alves, en charla con  “El periódico de

Cataluña”, dio su primera entrevista tras

salir de la prisión de Brians II y esto fue

lo que dijo:

“Es lo que me toca, cada viernes ir al

juzgado y ya está. No tengo mucho más

que hacer y el partido que me toca jugar,

está en los juzgados. 

“Allá donde voy, sobrevivo. Yo me

adapto a todo porque para mí no es el

lugar que hace a la persona, sino la per-

sona a la que hace el lugar”, expresó. 

Cabe señalar que Dani Alves salió de

la prisión de Brians II durante el pasado

25 de marzo, hace poco más de una sem-

ana. 

El brasileño estuvo en la prisión de

Brians II desde el pasado 20 de enero del

2023 por supuestamente abusar sexual-

mente de una mujer de 24 años en la dis-

coteca Sutton de Barcelona, siendo eso el

pasado 30 de diciembre del 2022. 

Dicho ex jugador, tras salir de prisión,

entregó sus pasaportes español y

brasileño para evitar en las autoridades

españolas el pensamiento sobre que él

pueda fugarse a Brasil, además de que no

podrá acercarse a la supuesta víctima

bajo ninguna circunstancia. 

No ve Laínez desventajas 
por usar cuadro alterno

Lainez mostró confianza en el plantel alterno que presentará Tigres ante los
Tuzos y desestimó que los de la UANL vayan a estar en desventaja 

Busca Tri
Femenil
victoria

El conjunto azteca jugará hoy en Orlando ante Colombia

Vencen Rayadas en 
amistoso al Santos 

Se preparan para enfrentar al
Toluca.

Golea Pumas al Mazatlán
Pumas goleó 4-0 en Sinaloa y vencieron al cuadro del Mazatlán

Cuidado con Salomón Rondón

Salomón Rondón, jugador del Pachuca, rival de Tigres el día de mañana en la
Liga MX, es el goleador del CL2024 y de la Copa de Campeones de la Concacaf 

El partido más importante “está en los juzgados”

“Es lo que me toca, cada viernes ir al juzgado y ya está”. 
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Sergio Pérez , piloto mexicano del
equipo Red Bull Racing en la Fórmula
1, saldrá segundo en el Gran Premio de
Japón de este sábado, mientras que su
compañero Max Verstappen partirá
primero.

Con una vuelta final de un minuto,
28 segundos y 197 milésimas, el
holandés Max Verstappen superó al
mexicano Sergio Pérez en la pelea por
la pole position y con ello saldrá en el
primer sitio para el Gran Premio de
Japón, siendo junto al tapatío los dos
favoritos para ganar la carrera.

Ya en lo que respecta a la primera
sesión de clasificación, el mexicano
Sergio Pérez terminó con el tercer
tiempo más rápido, pero se quedó a
unas cuatro décimas del más veloz que
fue Max Verstappen, quien tuvo una

vuelta final en ese momento de un min-
uto, 28 segundos y 868 milésimas.

A su vez, pilotos como Lance Stroll,
Pierre Gasly, Kevin Magnussen, Logan
Sargeant y Guanyu Zhou no pasaron a
la Q2, la cual fue más pareja entre
Verstappen y Pérez, siendo el holandés
el más veloz con una vuelta final de un
minuto, 28 segundos y 740 milésimas,
teniendo una ventaja de 0.012 sobre
Pérez, una distancia ínfima, pero al
final, un pequeño margen respecto al
mexicano que fue segundo.

Después de una Q2 en la que pilotos
como Daniel Ricciardo, Nico
Hulkenberg, Valtteri Bottas, Alex
Albon y Esteban Ocon no lograron
meterse a la última sesión de clasifi-
cación, en esta vino lo más emocio-
nante.

Y en la Q3, Verstappen superó a
Pérez por una diferencia de 66 milési-
mas, lo cual le bastó al holandés para
hacerse la pole position, pero aún así el
tapatío saldrá en una buena posición
para intentar ganar el Gran Premio de
Japón y con ello liderar el Mundial de
Pilotos de la Fórmula 1 en este año;
recordar que el tapatío está a cinco
unidades de distancia respecto al de
Países Bajos.

Mientras tanto, Lando Norris de
McLaren partirá tercero en este Gran
Premio de Japón, en lo que será una
carrera de 20 pilotos que tendrá un total
de 53 vueltas en el circuito interna-
cional de Suzuka.

Cabe señalar que el Gran Premio de
Japón será este sábado e iniciará en
punto de las 23:00 horas.

Broony, el hijo del legendario
Lebron James, participará en el draft
de la NBA para llegar a la Liga en el
2025.

El anteriormente mencionado
participará en el draft de la NBA de
este año luego de pasar por una tem-
porada en la Universidad del Sur de
California, la cual le fue acortada
luego de que él sufriera de un paro
cardíaco en julio pasado.

Después del paro y del proced-
imiento cardíaco, James necesitará
ser evaluado y aprobado por el panel
de aptitud para jugar de la NBA
antes de que pueda ser elegible para
participar en los entrenamientos del
equipo combinado en mayo o ser
seleccionado en el draft.

Incluso el hijo de Lebron James,
en este caso Broony, confirmó en la
red social de Instagram que manten-
drá su elegibilidad universitaria y

también ingresará al portal de trans-
ferencias para estar en el draft de la
NBA que en este año será el próximo
27 de junio.

Con todo esto, la posibilidad de
que Lebron James pueda jugar con
su hijo en la NBA podría ser realidad
para la temporada 2024-2025.

Miguel Ángel Reyes Varela, tenista
mexicano, quedó eliminado en las semi-
finales de la categoría de dobles varonil
en el Torneo de Marruecos.

El connacional quedó eliminado junto
al argentino Guido Andreozzi, con quien
cayó en contra del ingles Henry Patten y
el finlandés Harri Heliövara.

Tanto Patten como Heliövara se
impusieron a sus rivales y lo terminaron
haciendo por sets finales de 6-3 y 6-4.

Álvaro Ortiz, golfista mexicano,
terminó la segunda de cuatro rondas
del Club Car Championship at The
Landings de Georgia y lo hizo en la
décima posición, aspirando todavía
al triunfo en este torneo de la Korn
Ferry Tour.

Ortiz finalizó la segunda de las
cuatro rondas y lo hizo con un acu-
mulado de 91, siendo en ese
momento suspendida la actividad ya

que las condiciones climáticas
impedían que continuara el evento.

Pese a esto, Ortiz registra un -6
en el score y ahora está a tres golpes
bajo par (-9) del líder, del esta-
dounidense Kevin Roy.

Con todo esto, el mexicano bus-
cará tener unas últimas dos grandes
rondas durante este sábado y domin-
go de la presente semana para con
ello hacerse de la victoria.

Jarren Durán, pelotero mexico-ameri-
cano, generó un jonrón y produjo dos
carreras para que los Medias Rojas de
Boston, en este caso su equipo, vencier-
an 8-6 a los Angelinos de Los Ángeles en
esta temporada regular de las Mayores.

El antes mencionado estuvo en cinco
turnos al bat con el equipo, en donde se
hizo de un imparable que produjo dos
carreras, además de que cayó otra más en
lo individual que se unió a los dos hits de
él a su cuenta en el duelo.

Con este aporte, los Medias Rojas de
Boston vencieron por dos carreras de
diferencia a los Angelinos, lo cual fue
también gracias a las aportaciones de
Tyler O'Neill, Tristón Casas y Cedane
Raffaela.

Gran victoria para los Medias Rojas
de Boston, quienes ya tienen un récord
en esta temporada regular de las Grandes
Ligas de seis victorias por dos derrotas.

MÁS ACTIVIDAD DE 

MEXICANOS EN LAS 

GRANDES LIGAS

En más actividad de los peloteros
mexicanos en esta temporada regular de
las Grandes Ligas, Andrés Muñoz
accedió al juego con los Marineros en la
última entrada y causó la derrota de su
equipo ya que sus malos lanzamientos
generaron que hubiera bases llenas para
que cayera la carrera del triunfo en los

Cerveceros de Milwaukee, mientras que
en ese partido el connacional Luis Urías
de los Mariners aportó con una carrera,
pero aún así perdieron.

A su vez, Ramón Urias en Baltimore
se hizo de una carrera y un hit en la vic-
toria por resultado de 5-2 ante los Piratas

de Pittsburgh, además de que Randy
Arozarena e Isaac Paredes, quienes jue-
gan en los Rays de Tampa Bay, se com-
binaron para generar dos carreras en el
traspié de su equipo sobre los Rockies de
Colorado que fue por un resultado final
de 10-7.

Los Auténticos Tigres buscarán
seguir invictos en la temporada reg-
ular de la categoría intermedia de la
Onefa cuando hoy enfrenten a las
Águilas Blancas. 

En un duelo que será al mediodía
y en el estadio Wilfrido Massieu, los
Auténticos Tigres de la UANL van a
tener un partido más de temporada
regular. 

El cuadro antes mencionado llega
invicto a este duelo ante Águilas
Blancas ya que registran un récord
en esta temporada regular de tres

victorias por cero derrotas. 
Su rival, en este caso las Águilas

Blancas, registra una marca de una
victoria por dos derrotas en la cam-
paña, motivo por el cual la escuadra
de la UANL sale como favorita en
esta serie. 

Tras esta situación, Auténticos
Tigres buscará conseguir otra victo-
ria para seguir invictos en la tempo-
rada regular y en el primer lugar de
la tabla general, lo que en playoffs
les daría el beneficio de cerrar toda
la postemporada como locales. 

Las Panteras de Carolina han ren-
ovado con un contrato millonario a
su liniero defensivo Derrick Brown. 

El mencionado jugador de la
NFL ha renovado contrato con ese
equipo y todo esto fue a cambio de
96 millones de dólares en sueldo. 

Y de esos 96 millones de dólares
en sueldo por las próximas cuatro
temporadas, al menos unos 63.165
mdd serán garantizados. 

Con todo esto, Derrick Brown se
convierte en el quinto liniero defen-
sivo mejor pagado del futbol ameri-
cano profesional de los Estados
Unidos. 

Eso sí, el mejor pagado es Chris
Jones de los Jefes de Kansas City,
quien tiene un contrato de cinco
años y 158.75 millones de dólares
con los actuales campeones de la
NFL. 

Jonas Vingegaard, el bicampeón del
Tour de Francia que sufrió el jueves
pasado un accidente en la cuarta etapa de
un evento de ciclismo del País Vasco, en
España, presenta un pulmón colapsado y
una confusión pulmonar tras su caída,
además de fracturas de clavícula y de
varias costillas. 

El último reporte del viernes sobre
Vingegaard es que dicho ciclista del
equipo Vilma continúa hospitalizado en
España y su estado de salud se reporta
como estable. 

Con todo esto, el joven ciclista
seguirá más tiempo hospitalizado en un
hospital de la ciudad de Vitoria. 

Tras esta situación, el mencionado
ciclista buscará recuperarse a tiempo
para competir en el Tour de Francia que
será del 29 de junio al 21 de julio, fal-
tando todavía casi tres meses para esa
justa. 

Saldrá Checo Pérez segundo en Japón

El holandés Max Verstappen superó al mexicano Sergio Pérez en la pelea
por la pole position

Eliminan a Reyes Varela de Marruecos

Cayeron ante Henry Patten y Harri Heliövara.

Ortiz, entre 10 primeros
en Torneo de Georgia

Alvaro Ortiz.

Broony James
participará 
en Draft 2024

Broony James busca llegar a la NBA.

Jonas Vingegaard tiene pulmón colapsado 

El bicampeón del Tour de Francia sufrió un accidente en un evento de ciclis-
mo en España 

Produce Jarren Durán en victoria de Boston

Jarren Durán  generó un jonrón y produjo dos carreras para que los Medias
Rojas de Boston vencieran 8-6 a los Angelinos de Los Ángeles 

Renueva Brown con Carolina

Van Auténticos Tigres
por un triunfo más 

Los Auténticos Tigres buscarán seguir invictos en la temporada regu-
lar cuando hoy enfrenten a las Águilas Blancas. 
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El Universal.-                                            

Después de la sorpresa que causó el
encuentro entre Eduardo Capetillo y
Paulina Rubio a principios de marzo,
durante una de las fechas del 90's Pop Tour,
los fans han abrigado esperanzas de que la
tan ansiada reunión de Timbiriche se dé
muy pronto, y por fin puedan ver a toda la
alineación original sobre el escenario.

Y no es tan descabellado este sueño,
porque en enero los cantantes Benny Ibarra
y Diego Schoening hablaron sobre ello en
el programa Telediario, de Monterrey,
durante la gira que el musical "Vaselina"
hizo por el norte del país.

Ambos aseguraron que ya se encontra-
ban en el proceso de cuadrar agendas,
incluso los siete ya estaban en un chat
donde los siete (Alix Bauer, Sasha Sokol,
Mariana Garza, Benny Ibarra, Erik Rubín,
Diego Schoening y Paulina Rubio) trabajan
en el reencuentro, hasta el momento se han
dado tres, en 1991, 1998 y 2007, este últi-
mo para celebrar el 35 aniversario de la
agrupación.

Pero debido a los compromisos que tie-
nen con el musical "Vaselina", es muy pro-
bable que no sea 2024 el año en el que se dé
una nueva gira de Timbiriche, pero sí los
ensayos y la planeación del show, además
de que tienen ofrecimientos para hacer un
reality, una serie y un documental.

Paulina Rubio se acerca cada vez más a
Timbiriche

Es por eso que la llamada "Chica
Dorada" emocionó a sus seguidores, cuan-
do no sólo compartió fotografías con Bibi
Gaytán y Eduardo Capetillo, quienes asis-
tieron a la presentación que tuvo los 90's
Pop Tour en la Arena Ciudad de México el
mes pasado, también con Benny Ibarra
quien le dedicó un bello mensaje en
Instagram: "I love you desde hace ufff y
desde entonces mi amor incondicional sólo
crece para ti. Te extrañaba mucho. Pronto".

Capetillo compartió en el programa
"Hoy", que su encuentro con Paulina fue
muy emocionante, al grado de que estuvo a
punto de llorar por todo lo que le movió
verla.

"Nos da mucho gusto ver a Pau, la ver-

dad es que fueron tantos momentos, tantas
experiencias tan hermosas, tan bellas que
vivimos y que aquí sigamos y que manten-
gamos ese cariño", expresó.

También aprovechó para darle el pésa-
me por la muerte de su madre, la actriz
Susana Dosamantes, el cual ocurrió el 2 de
julio de 2022, pero sintió que había sido un
error porque la cantante casi lloró.

El Universal.-                                             

La banda de punk estadounidense
Blink-182 informó que por cuestiones
de salud se suspenden los conciertos
que tenían programados para hoy 5 de
abril y mañana 6 de abril en el Palacio
de los Deportes en la Ciudad de
México por motivos de salud.

La agrupación sólo ofreció el primer
concierto con el que marcaron su regre-
so a la capital mexicana tras 20 años de
ausencia, sin embargo, cancelaron su
show del 3 de abril, y ahora se confir-
ma la cancelación del resto de presen-
taciones programadas.

A pesar de que Mark Hoppus, quien
padece bronquitis, expresó que su

deseo por estar listo y poder ofrecer los
shows prometidos, esto no fue posible.

El reembolso de los boletos adquiri-
dos en línea se hará de manera automá-
tica, mientras que aquellos que com-
praron sus accesos en la taquilla o cen-
tros Ticketmaster, podrán solicitarlo a
partir del próximo 8 de abril.

COMPRA DE SOUVENIRS
Blink-182 canceló sus últimas pre-

sentaciones en el Palacio de los
Deportes, debido a problemas de salud
de uno de los integrantes de la banda.

Sin embargo, los que no cancelaron
su asistencia fueron sus fans, quienes
fueron el día y tarde noche acudieron a
las inmediaciones del Domo de Cobre

para comprar recuerdos de la gira que
realizaron en la Ciudad de México en la
que cumplieron con una de las cuatro
presentaciones agendadas.

Los que acudieron al Palacio de los
Deportes recorrieron diversos puestos
y compraron playeras, bolsas, vasos,
chamarras, sudaderas, tazas, stickers y
posters de la banda originaria de
California.

Algunos comerciantes consultados
lamentaron la cancelación de los con-
ciertos, ya que afectó la inversión que
realizaron en la mercancía.

Ante ello, dijeron que es mejor
rematarla que quedarse con ella, por
ello ofertaban camisas en 100 pesos,
con una bolsa y vaso de regalo.

Cancela Blink-182 el resto de sus conciertos 

Juan Emilio Aguillón                                     

Esta semana, la conocida actriz,
Angelina Jolie, por medio de sus abo-
gados, acusó a Brad Pitt de haberla
maltratado fisicamente antes de la
conocida agresión del actor hacia uno
de sus hijos.

De acuerdo con la moción presenta-
da por el equipo legal de Jolie, Brad no
permitiría que ella le vendiera su parte
de la bodega del Chateau Miraval, a
menos que aceptara un acuerdo de con-
fidencialidad diferente.

Brad Pitt está demandando a
Angelina por tratar de vender las
acciones de su bodega, Château
Miraval, a un tercero.

Según la revista People, los docu-
mentos legales exponen que el ganador
del Oscar a Mejor Actor de Reparto
agredió físicamente a la actriz antes del
ataque a uno de sus hijos, durante un
vuelo privado desde Francia a Los
Ángeles, en el 2016.

Angelina aseguró que en aquel
vuelo Brad la sacudió y después asfi-
xió a uno de sus hijos y golpeó a otro.

Las descripciones del supuesto
abuso en el vuelo privado forman parte
de una moción presentada por Jolie
ante el Tribunal Superior de Los Ánge-

les.
Los abogados de Jolie añadieron

que Pitt abusó durante un largo tiempo
contra su cliente antes del altercado en
el avión y que finalmente acabaron en
la ruptura sentimental y legal de la
pareja.

DECISIONES
Este incidente fue la gota que

derramó el vaso para Angelina, quien
decidió separarse de su esposo y que-
darse con sus seis hijos.

Cabe recordar que Brad Pitt no sos-
tiene una buena relación con sus hijos
mayores, sin embargo, ha estado más
cerca de los más jóvenes.

Tras años de la disputa por la custo-
dia de los seis hijos, Brad ya se habría
dado por vencido y aunque la demanda
de Jolie contra Pitt, respecto al viñedo
de vinos del Chateau Miraval fue
desestimada  por un juez, los desacuer-
dos entre la pareja parecen continuar.

´Brangelina´, como se le llamaba a
la pareja en la farándula, duró alrede-
dor de 12 años y era una de las preferi-
das de toda la industria de Hollywood,
sin embargo, Jolie denunció los maltra-
tos de Brad y su consumo prolongado
de bebidas alcohólicas y estupefacien-
tes.

Los fans abrigan la esperanza de el
reencuentro con la banda.

La agredía a ella y a sus hijos.

Está Pau cada vez más
cerca del ‘sí’ a Timbiriche

Confirma Disney habrá

Toy Story 5 para el 2026

Los fans esperarán un poco más para ver a Woody y Buzz

Juan Emilio Aguillón                                   

La nueva película de "Toy Story", la
quinta parte, llegará a los cines más tarde
de lo esperado, pues Disney confirmó
este viernes que esta nueva aventura de
´Woody´, ´Buzz´ y el resto de los jugue-
tes llegará a los cines hasta 2026.

Aunado a lo anterior, se reveló que
algunas de las producciones más antici-
padas de la compañía del ratón también
estrenarán en las pantallas grande y chica
durante ese año.

Originalmente, esta nueva cinta lle-
garía a los cines durante el próximo año,
pero ahora, se podrá disfrutar a partir del
19 de junio del 2026.

La zaga de Toy Story, cuya primera
entrega llega a los cines en 1995, sigue las
aventuras de los juguetes que pertenecen
a un niño de seis años llamado Andy. Su
favorito es un sheriff del Viejo Oeste lla-
mado Woody (con la voz de Tom Hanks),
quien actúa como el líder del resto de los
juguetes de Andy, incluido un
Tyrannosaurus Rex

En la primera entrega, los juguetes de
Andy, temen que un nuevo regalo les sus-
tituya en el corazón de su dueño. Woody,
trata de tranquilizarlos hasta que aparece
Buzz Lightyear. La rivalidad de supera y
así, en posteriores entregas, la amistad se
fortalece en medio de aventuras que
viven lols juguetes de Andy, mientras va
creciendo, hasta que va a la Universidad.

OTROS AJUSTES DE DISNEY
Además, Disney informó de los cam-

bios de calendario para la nueva película
de "Star Wars" basada en el viaje del
´Mandaloriano´ y ́ Grogu´, mejor conoci-
do como ´Baby Yoda´ en las redes socia-
les.

Esta cinta será lanzada el 22 de mayo
del 2026, por lo que sería un estreno casi
simultáneo con "Toy Story", una de las
sagas más grandes de Disney, cuyas pri-
meras dos películas estrenaron en la déca-
da de los noventa.

"The Mandalorian & Grogu" será la
primera película ambientada en el univer-
so de "Star Wars" desde el estreno del

Episodio IX, "El Ascenso de Skywalker",
producción que fue un éxito en taquilla,
sin embargo, no fue del agrado de la críti-
ca.

Dicha película estrenó a finales del
2019, previo a la pandemia de Covid-19
y a la dirección de Disney y LucasFilms
por apostarle a las plataformas de strea-
ming, a través de Disney +.

Por otro lado, se anunció la realización

de la película Live Action de ´Moana´,
una de las princesas de Disney más
recientes, con Dwayne ´The Rock´
Johnson repitiendo el papel de ´Maui´.

Cabe recordar que la secuela de
"Moana" llegará a los cines de todo el
mundo a partir del 27 de noviembre de
este año, por lo que este nuevo proyecto
podría salir en el 2026 o más tarde, en
2027.

El estreno se aplazó un año.

Denuncia Angelina Jolie
maltrato físico de Brad Pitt 

Tras 20 años de ausencia, cumplieron una de cuatro presentaciones.

The mandalorian y Moana live action, entre los ajustes de Disney.

Hijo del rapero Combs es

acusado de agresión sexual
El Universal.-                                            

A pocas semanas de que las residen-
cias del rapero estadounidense Sean
"Diddy" Combs fueran registradas en
relación con una investigación sobre
tráfico de personas, ahora es su hijo
Christian "King" Combs quien enfren-
ta una demanda por agresión sexual
presentada por una azafata llamada
Grace O'Marcaigh.

Según el relato de la mujer, los inci-
dentes ocurrieron a bordo de un yate en
la víspera de Año Nuevo de 2022 mien-
tras ella estaba prestando sus servicios.

TMZ detalló que Grace fue contra-
tada para una supuesta excursión fami-
liar en la que Christian se acercó inme-
diatamente a ella de manera incómoda.

La azafata afirma que "King" le
pidió que bebiera alcohol y, a pesar de
su negativa y sus súplicas para que la
dejara en paz, él insistía en besarla y
tocarla.

Además, en la demanda asegura
tener grabaciones que podría presentar

como evidencia, en las que se escucha
la supuesta voz del joven insistiendo en
mantener relaciones sexuales, pasar la
noche juntos u obligarla a practicarle
sexo oral, así como fotografías de mar-
cas en sus brazos que él habría dejado
cuando ella intentó escapar.

La querella también incluye a
"Diddy" por presuntamente haber ayu-
dado a su hijo en la agresión.

Niega acusaciones.
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César López                                   

Con el objetivo de compar-
tir logros alcanzados y visibili-
zar proyectos futuros del
Consorcio UNAM – TEC de
Investigación, Transferencia
Tecnológica y Emprendimien-
to, se reunieron los rectores de
las instituciones académicas en
el Tecnológico de Monterrey,
Campus Monterrey.

La sesió fue encabezada por
David Garza Salazar, rector y
presidente del Tecnológico de
Monterrey y Leonardo Lomelí
Vanegas, rector de la Univer-
sidad Nacional Autónoma de
México (UNAM.

El convenio, que inició hace
más de dos años y medio, tiene
como finalidad impulsar el
desarrollo científico y tecnoló-
gico, la cooperación entre
investigadores, así como la co-
creación, adopción y madura-
ción de desarrollos tecnológi-
cos.

Durante este periodo se han
realizado nueve convocatorias
en las que se han recibido más
de 100 propuestas, se han eje-
cutado 16 proyectos de desa-
rrollo de tecnología con la
colaboración de más de 60
investigadores y realizado cua-
tro registros de propiedad inte-
lectual.

INVESTIGACIÓN 
Y COLABORACIÓN

El rector del Tec, David
Garza Salazar, refrendó el
compromiso de la Institución
con la investigación y destacó
la relevancia de la colabora-
ción entre universidades y con
el sector privado, para impul-
sar la investigación que detone
transformaciones en nuestro
país.

“Creemos que esta colabo-
ración es una gran oportunidad
para seguir avanzando en inno-
vación y productividad, y la
participación de las empresas

es clave. En México, el porcen-
taje de inversión en investiga-
ción del sector privado es del
19%, muy por debajo de Chile,
por ejemplo, con el 35% y
claro, de países como Estados
Unidos con el 68%. En este
consorcio, trabajamos para
impulsar proyectos que gene-
ren impactos positivos en nues-
tro país”, dijo.

La suma de experiencias y
capacidades de académicos de
ambas instituciones para el
desarrollo de iniciativas que
impulsen el desarrollo educati-
vo, social y económico de
nuestro país, ha potenciado la
fluidez en la colaboración.

“Hemos logrado resultados
muy satisfactorios, pero esta-
mos en el momento de plante-
arnos, dar un paso adelante, dar
un nuevo nivel a esta relación y
también es muy importante que
como instituciones académicas
promovamos alianzas estraté-
gicas con el sector privado”,
comentó Leonardo Lomelí,
rector de la UNAM.

“El que nos encontremos en
la actualidad inmersos en un
contexto internacional tan
complejo en economía, tan

globalizado, cada vez más
competitivo en donde el cono-
cimiento es un factor funda-
mental de competitividad, hace
necesario que busquemos más
formas de estrechar esta rela-
ción con el sector privado en
beneficio de nuestro país”, pre-
cisó.

Un aspecto fundamental
para el desarrollo y logros del
Consorcio UNAM – TEC es la
suma de aliados industriales,
como FEMSA, CEMEX y
BBVA, quienes han aportado
direccionalidad y pertinencia al
trabajo de investigación que se
lleva a cabo entre las institu-
ciones.

EMPRENDIMIENTOS
SOCIALES

Hasta la fecha, el Consorcio
UNAM – TEC ha invertido
más de 20 millones de pesos en
colaboración con las empresas
asociadas; nueve convocatorias
se han presentado a nivel
nacional, mismas que han con-
tado con la participación de
más de 60 investigadores para
la ejecución final de proyectos
enfocados principalmente en la
sostenibilidad.

César López                                           

La identidad de género, la

vida espiritual, el terrorismo y

la vida cotidiana contemporá-

nea a través de la mirada cine-

matográfica de las Mujeres

Directoras alemanas estará pre-

sente en el ciclo de cine que ini-

ciará el lunes 8 de abril en el

Auditorio del Museo de

Historia Mexicana a las 19:00

horas.

El ciclo Mujeres Directoras

organizado por 3 Museos,

Centro Cultural Alemán A. C. e

Instituto Goethe, contempla 5

películas de reciente creación

dirigidas por las directoras:

Anne Zohra Berrechad,

Martina Priessner, Jana

Matthes & Andrea Schramm,

Jana Ji Wonders y Laurentina

Genske & Robin Humoldt.

El mundo será otro (Die

Welt wird eine andere sein.

2020) dirigida por Anne Zohra

Berrechad, se proyectará el

lunes 8 de abril, en ella la direc-

tora demuestra su hábil mirada

acerca de lo privado y lo políti-

co, y una gran sensibilidad para

retratar cómo la historia de

amor de sus protagonistas. 

Asli y Saeed, se convierte en

una pesadilla que transforma la

política mundial. 

La película trata de la histo-

ria previa a los atentados del 11

de septiembre de 2001, narra-

dos desde la perspectiva de la

mujer de uno de los perpetrado-

res.

Martina Priessner dirige La

guardián (Die Wächterin.

2020), que narra la tarea solita-

ria e inquebrantable que realiza

Dayrayto, una monja siro-orto-

doxa quien juró proteger la

iglesia y no abandonar el lugar

santo ubicado en un pueblo en

ruinas del sureste de Turquía,

con un vecindario hostil predo-

minantemente musulmán. 

La cámara sigue a Dayrayto

en su rutina cotidiana y observa

su lucha por la supervivencia.

La soledad la ha vuelto descon-

fiada y cautelosa, pero también

valiente. La película se proyec-

tará el 15 de abril 

Jana Matthes & Andrea

Schramm dirigieron la película

Por fin claro (Endlich Tacheles.

2020) que se proyectará el 22

de abril. 

El film plantea la posibilidad

de cambiar la historia a través

de un juego de video que tres

jóvenes diseñadores de juegos

Yaar, Marcel y Sarah quieren

desarrollar. 

La abuela judía de Yaar, per-

dió a la mayoría de sus familia-

res en el Holocausto, y un hom-

bre de las SS de la familia de

Marcel sirven como modelos a

seguir. El horror del padre de

Yaar ante la idea su hijo, la dis-

cusión sobre las raíces, la

memoria y la superación del

trauma acercará a los dos hom-

bres. 

29 de abril se proyecta

Siempre Walchensee

(Walchensee forever. 2021),

dirigida por Jana Ji Wonders, es

una crónica familiar que empie-

za a finales de la Primera

Guerra Mundial, el recuento de

un siglo marcado principal-

mente por mujeres fuertes: la

bisabuela del cineasta, de pre-

sencia sofisticada e imponente,

se mudó al lago Walchensee en

Baviera y fundó una cafetería.

Su hija Norma continúa diri-

giendo la empresa hasta su

vejez, con rigor y sentido del

deber.

Sus hijas Frauke y Anna via-

jan al mundo para encontrarse a

sí mismas. Las conversaciones

abiertas y a veces dolorosas que

la directora Janna Ji Wonders

tuvo con su madre Anna estruc-

turan la película con tomas sen-

sibles de la relación amorosa

entre la nieta y su anciana abue-

la Norma. Es una búsqueda de

conceptos de vida, de origen,

hogar y destino. 

El ciclo finaliza el lunes 13

de mayo, con la película Las

hijas de Zuhur (Zuhurs Töchter.

2021), que dirigen Laurentina

Genske & Robin Humoldt, un

film que cuenta sobre la emi-

gración de Zuhur, de Siria a

Alemania, sus preocupaciones

y su la vida cotidiana en el alo-

jamiento para refugiados; y lo

que sucede con Lohan y Samar,

hijos de Zuhur, quienes desde

la pubertad se han identificado

como mujeres y quieren hacer

realidad esta imagen de sí mis-

mos en Europa. Los directores

Genske y Humboldt documen-

tan a lo largo de varios años su

cambio de género, que se ve

dificultado por su origen étni-

co.

El ciclo de cine Mujeres

Directoras se llevará a cabo los

lunes 8, 15, 22 y 29 de abril; 13

de mayo a las 19:00 horas

Auditorio del Museo de

Historia Mexicana, el acceso es

libre y el cupo limitado, para

más información consulte la

página www.3museos.com

Organilleros, toda una tradición enraizada en CDMX

Habrá ciclo de cine sobre

‘mujeres directoras’ 

Die Welt wird eine andere sein, dentro del ciclo de cine.

Será en el auditorio del MHM

Alista INAH zonas arqueológicas para el eclipse
El Universal.-                                           

El Instituto Nacional de
Antropología e Historia (INAH)
ha comenzado los preparativos
para recibir al eclipse total de sol
que se vivirá en México el próxi-
mo lunes 8 de abril.

De acuerdo con el Instituto de
Geofísica (IGEF) de la
Universidad Nacional Autónoma
de México, Mazatlán, Sinaloa,
será el lugar idóneo para apreciar
el evento.

Allí el eclipse iniciará a las
10:51 horas, alcanzará su totali-
dad a las 12:07 –etapa que tendrá
una duración de 4 minutos con 25
segundos– y terminará a las 12:11
horas.

Muy cerca de dicho puerto se
ubica la Zona Arqueológica de
Las Labradas, icónica por sus más
de 700 petrograbados y en la cual
se ha organizado un amplio pro-
grama de actividades que incluirá
un campamento en la playa el
domingo 7 de abril.

No obstante que este campa-
mento ya tiene un cupo lleno

–con 150 personas previamente
registradas– el sitio abrirá sus
puertas el 8 de abril a las 8:00
horas, con un costo de 95 pesos;
astrónomos locales facilitarán
telescopios para la observación.

El Museo Regional de la
Laguna, ubicado en Torreón,
Coahuila, donde también se pre-

senciará la umbra del eclipse,
abrirá sus jardines el lunes 8 de
abril, de las 10:00 a las 14:00
horas. Para quienes lo visiten,
tendrá una zona de picnic, un ten-
dedero de lentes con filtro solar, y
cuentacuentos. La entrada será
gratuita.

En Zacatecas, las zonas arque-

ológicas abrirán el lunes 8 de abril
a las 9:00 horas. En el Cerro del
Teúl y de Las Ventanas, la entrada
será libre; en La Quemada, el
boleto de acceso tendrá un costo
de 80 pesos y en Alta Vista 75
pesos. 

Las zonas arqueológicas de
Teopanzolco, Chalcatzingo y el
Museo de Sitio de Xochicalco,
ubicados en Morelos, recibirán a
las y los espectadores de las 9:00
a las 17:00 horas para admirar el
cielo con telescopios y visores
con filtro solar

En Oaxaca, la Zona
Arqueológica de Yagul invita al
público al evento "Rze re balgui.
La voz de las estrellas", en el que
podrán admirar la bóveda celeste
el 8 de abril, de las 10:30 a las
13:00 horas, previo registro al
correo zamitla@inah.gob.mx,
indicando el número de personas
que asistirán, las edades de cada
uno, y el lugar de procedencia.

En Monte Albán, sitio ubicado
en Oaxaca, se podrá hacer obser-
vación indirecta con grupos esco-
lares de la región. 

En dos años y medio de colaboración se han ejecutado 16 proyectos de desarrollo tecnoló-
gico en que han participado más de 60 investigadores.

El Universal.-                                       

Por años, organilleros de la
Ciudad de México han sufrido dis-
criminación de turistas extranjeros.

La semana pasada una modelo
estadounidense se quejó del
"ruido" de estos músicos y, a pesar
de que fue despedida, esto sólo fue
un ejemplo de muchos casos en los
que foráneos han hecho comenta-
rios discriminatorios a personas
que se dedican a este oficio, según
denunciaron algunos de estos
músicos a EL UNIVERSAL.

"Hay veces que la gente es muy
antipática, pero la mayor parte es
muy agradable con nosotros. Con
los turistas hemos tenido proble-

mas porque les incomoda el
´ruido´ y la tradición, y sí nos
hemos sentido discriminados",
expresó Guadalupe Hernández,
quien vive del oficio desde hace 20
años.

Ser organillera es la única fuen-
te de dinero que tiene Guadalupe, y
se desempeña en la calle
Corregidora, del Centro Histórico
de la CDMX. 

Camilo Juárez es organillero
desde hace 10 años, cuando por
casualidad recibió una invitación
para ser suplente de un músico
durante un evento. Desde enton-
ces, refiere que no tiene vacaciones
y si decide tomar un día, afecta
considerablemente sus ingresos.

Después de leer la noticia de la

modelo estadounidense, Camilo
Juárez pidió respeto a los extranje-
ros que visitan México.

"Yo opino que cuando vamos a
su nación no le faltamos el respeto
a ellos, es como ir a su casa: debe
existir respeto. Por eso aquí tam-
bién tienen que respetar porque es
nuestra fuente de trabajo, aunque
sea en la calle, nosotros respetamos
el lugar", reiteró.

PIDEN RESPETO
A pesar de esto, refirió que en

muchas ocasiones los turistas dis-
frutan la música y le piden permiso
para tocar el organillo y aprender
esta tradición mexicana.

Con ayuda de su organillo,
Carlos Pedroza interpreta clásicos

musicales como "Cielito lindo",
"Flor de Capomo", "Cien años",
"Chiquitita", "Mi cariñito" y "Las
Gaviotas". Trabaja desde las 7:00
hasta las 20:00 horas todos los días.

Al preguntarle si ha sentido dis-
criminación por parte de extranje-
ros y turistas, Carlos dice que sí,
pero que lo mejor es .

El músico explicó que ser orga-
nillero conlleva algunas dificulta-
des, por ejemplo, dar manteni-
miento al instrumento, ya que es
muy caro porque sólo dos personas
en la Ciudad de México lo hacen.

En su parte interior, el instru-
mento cuenta con un cilindro
conocido como organillo, el cual
tiene unas cuerdas metálicas que se
accionan con una bomba de aire y

un acoplador.  Junto con el selec-
cionador (de canciones) y el aco-
plador, al dar la característica vuel-

ta, el sonido es como se produce.
"Es prácticamente como una

cajita musical ", explica.

Aunque algunos turistas extranjeros se incomodan con lo que
ellos llaman “ruido”, la mayoría disfruta su música.

Las Labradas, en Sinaloa, será un centro abierto al público
para un ritual previo y la visualizacion del eclipse.

Presentan avances y retos 

del consorcio Tec-UNAM

Reutilizar el CO2 captura-
do durante la producción
de cemento y darle un
siguiente uso.

Se recicla hasta el 30% del
poliuretano recuperado de
las producciones benefi-
ciando al medio ambiente.

Proyecto con Coca Cola –
FEMSA para retornar parte
del agua de desecho que
tenga características de
mejora y se pueda reutili-
zar en sus procesos.

Contención y aprovecha-
miento del sargazo en el
Caribe Mexicano para
generar subproductos que
permitan dar solución a
este reto ecológico.

EMPRENDIMIENTOS

SOCIALES


